

MADRID..... 1,50 pesetas al mes
PROVINCIAS..... 4,50 ptas. trimestre
PAGO ANTECIPADO
FRANQUEO CONCERTADO

ANTE LA CRISIS

LA SITUACION POLITICA

Por honradez profesional hemos de decir, ante todo, que nadie sabe cuál ha de ser la solución de la crisis; y al decir nadie, incluimos aun a las más altas figuras de la política. Ha aquí, no más que un resumen de noticias, con el comentario permitido por la prudencia... y exigido por el bien público, según nosotros lo entendemos.

Puede darse por descartada la solución Allendesalazar. Nadie nos ha contado qué habló el presidente dimisionario con los señores Maura y Dato. Por informes, si no de ahora, lo suficientemente próximos para seguir otorgándoles crédito y consistencia y, sobre todo, porque es conocido el pensamiento del señor Maura — baste recordar el manifiesto de octubre último —, podemos asegurar, sin miedo al error, que si el señor Allendesalazar solicitó el apoyo de su ilustre jefe, recibió una negativa. Impresiones bastante seguras inducen a afirmar que, a idéntica pretensión, ha dado el señor Dato la misma respuesta. Si el deseo de abandonar el Poder que sentía el presidente del Consejo, necesitaba algún estímulo para convertirse en propósito, lo habrá hallado, y con exceso, en ambas negativas.

Solución Maura. En pro de ella nada hemos de añadir, porque en días anteriores hemos expuesto íntegramente nuestro parecer. De nuevo, si, hemos de destruir una novela, una invención tendenciosa que ganó terreno ayer, por la inocencia de unos y la aprovechada malicia de otros. Trátase de que las gentes crean que el señor Maura no quiere gobernar. Es totalmente falso. Así lo hemos oído de labios de personas merecedoras de entero crédito, por su respetabilidad y por ser íntimos del ilustre político. Aun sin oírlos, afirmáramos que el señor Maura quiere gobernar, porque, como siempre, quiere cumplir con su deber: lo que importa es que no se nieguen los medios, la libertad de acción y las cooperaciones que para cumplir ese deber necesite.

Tendrá esos medios y esas colaboraciones? Precisa es la del señor Cambó, y conscientes de lo que decimos hemos de afirmar que a una concentración amplia, a un Gobierno fuerte, de personas capaces, apto para realizar una gran obra, el señor Cambó no pensaba negar su concurso. Es cierto, sin embargo, que reina entre los regionalistas catalanes marcada división, a este respecto. No se puede olvidar que algunos elementos de la Lliga persisten en apartar a sus directores de toda colaboración con los Gobiernos y de toda participación en el Poder central. Es prudente esperar, sin embargo, que triunfe el criterio contrario, mantenido por los elementos más sensatos y prestigiosos del regionalismo catalán.

Colaboración convenientísima, aunque no esencial—muchas veces lo hemos dicho en estos días—, es también de algunos elementos conservadores. Parecían éstos— con las archibabidas excepciones— dispuestos a gobernar con el señor Maura, si éste recibía el

correspondiente encargo del Rey. Obliga la verdad a consignar que ayer, en el partido conservador, más que en gobernar con Maura en la Presidencia se pensaba en el advenimiento del señor Dato al Poder, con sus propias huestes, con la regia promesa del decreto de disolución y con el propósito de asegurar—ya se sabe cuál es el significado político de ese verbo—, y a lo que obliga—una mayoría datista. Acaso ha dado consistencia a tal rumor aquel otro de la supuesta repulsa del Poder por el señor Maura, en la que muy pocos creen y muchos aparentan creer. Sin duda, la presión y las maniobras de la media docena de ex ministros poseídos de la fobia maurista dan pábulo al deseo de los conservadores que se sienten... más históricos. Tal vez la creencia de que descartado el señor Allende e imposibilitados de gobernar los liberales, el Poder vendría fácilmente a manos del partido conservador si éste negase apoyo al señor Maura, induce a no pocos hombres de aquel partido a optar por esa negativa, para tomar el Poder ellos solos, o en compañía de quienquiera aceptar al señor Dato por jefe del Gobierno.

Como esa compañía no la hallarán, quedarían solos los datistas en el Gabinete. Podrían gobernar? Nada decimos de la posibilidad de que a cada ministerio lleven un hombre capaz de regentarlo con el acierto que las circunstancias exigen: consideraciones de bajo vuelo convencerán de que ese Gobierno no puede ser una realidad; y si llega a realidad, parará en desastre. Para hacerse de una mayoría, cercano o no al número de representantes parlamentarios del maurismo, tendrá el señor Dato que reducir no poco cada una de las minorías romanonista, pretista y alibista. Quiere esto decir que las izquierdas monárquicas se agitarán, furiosas, contra el Gabinete Dato; no creemos que los republicanos y socialistas le otorguen mayor benevolencia; y como ni el maurismo, ni las extremas derechas, ni las masas sociales derechistas le darán calor, ni le brindarán simpatía, ni le prestarán auxilio alguno... sino todo lo contrario, ese Gobierno se mantendría, en precario, durante unos meses, y caería total y definitivamente desprestigiado y destruido. Queremos esperar, pues, que se restablezcan en los conservadores los propósitos sensatos y patrióticos que en días anteriores exteriorizaron.

De una solución liberal poco hay que decir. Confesaba ayer el jefe de uno de los tres grupos de ese matiz que la unión no está hecha; que se han «dilatado asperzas»... Su impotencia para gobernar la declaran los periódicos que le son afectos. Pero podrán, acaso, gobernar en otoño; y no hay para qué ponderar la pública calamidad que eso significa. Pues bien; ellos gobernarán al finalizar el verano, cualquiera que sea el Gobierno que ahora se constituya... salvo uno: el que pueda formar el señor Maura con las colaboraciones en estas columnas señaladas. Ese sería el único Gobierno que gobernase.

MELLA Y MAURA Fijando una actitud

«El Pensamiento Español», recogiendo un artículo de H. DEBATE, insiste en definir la actitud y situación del señor Mella.

Dice, con notoria razón, el colega que el «obscuro orador tradicionalista, adversario irreducible de parlamentarismo, no colaborará en ningún Gobierno, no admitirá cargo alguno en el régimen parlamentario, ni se incorporará a ningún murgun partido que sostenga a ese régimen».

Así es, en efecto. Por nuestra parte, hasta tal punto comparáramos la enemiga del adalid tradicionalista que propugnamos siempre la representación por clases. En las últimas elecciones de fundimos repetidamente que debían ir a las Cámaras representantes de los maestros, de los médicos, de los agricultores, de los ferroviarios, etc., etc.; y solamente apuramos alguna candidatura que se presentó con este carácter. Reclamamos, con ocasión de los sucesos de Merida, volvimos a sostener la necesidad de que los obreros católicos tuviesen diputados propios en el Congreso.

Que hubo coincidencia entre los señores Maura y Mella es obvio. Para demostrarlo, basta la afirmación explícita del señor Maura, según la cual suscribe puntos fundamentales de los mantenidos en su conferencia por el señor Mella. Pero si entre los señores Maura y Mella existen puntos de cordado, las masas que siguen a ambos ilustres prohombres van más allá en punto a conveniencia. No vamos ahora a entrar en el análisis de los motivos; más es evidente que entre las mil lembranzas que se llaman mauristas, y las que se llaman tradicionalistas, y las que se llaman sencillamente católicas o derechistas las distancias se han acortado y reina la cordialidad, y aun mucho, la empatencia.

LOS PERIODICOS

Huelga de tipógrafos en Málaga Una hoja común

MÁLAGA, 1.—El Regional y «El Faro» han suspendido su publicación, a consecuencia de la huelga de tipógrafos. Las Empresas estiman inadmisibles la petición de los obreros, que consiste en el aumento de jornales.

Hoy solamente han podido salir «La Unión Mercantil» y «La Crónica», que tampoco se publican.

Los demás diarios se proponen editar una hoja común.

Los tipógrafos han amenazado con la huelga general.

BOLIVIA

¿Moviliza el Perú?

LA PAZ, 30.—Hace algunos días llegan aquí telegramas alarmantes dando noticias de que el Perú está movilizando tropas rápidamente.

Estos informes coinciden con los recibidos por el Gobierno de los representantes diplomáticos en Lima, produciendo la natural alarma en la opinión.

La Prensa excita al Gobierno a pedir inmediatas explicaciones al Perú del movimiento de tropas en el Sur del país.

EN TERCERA PLANA PRESUPUESTOS Y BURGUESIA EL MODELO ACTUAL ES INGLATERRA

por Ramón de OLASCOAGA

Poema de primavera

por A. CEGARRA SALCEDO

UN RATO A RATAS

por C. Luis de CUENCA

Revista de Revistas

por C. de ARTEDO

CRÓNICAS DE PARIS

Reuniones sociales femeninas

por María DE ECHARRI

CRÓNICA DE SOCIEDAD

por el ABATE FARIA

EN CUARTA PLANA

Un gran programa deportivo

por R.

La Exposición

Regovsky

por HANS

EL TIEMPO

(DATOS DEL OBSERVATORIO)

Altura barométrica: 701,1; variación: -1,7.

Lluvia en litros por metro cuadrado: 8, en Soria.

Temperatura en Madrid, a la sombra: máxima, 23,6; mínima, 10,1.

En las demás regiones: máxima de 26 en Alicante; mínima de 5 en Burgos.

Tiempo probable: Cantabria, Galicia, Andalucía y Madrid, lluvias. Resto de España, inaseguro.

Los yanquis asistirán a la Conferencia financiera

Fracasa la huelga de veinticuatro horas en Inglaterra Nueve heridos durante la manifestación en Madrid

ESPAÑA —EN MADRID—

Durante la manifestación del primero de mayo ocurrieron varios incidentes, resultando heridos algunas personas. — Se ha exteriorizado el desacuerdo existente entre los jefes liberales, con motivo de la actitud que deben adoptar si continuara en el Poder el señor Allendesalazar.

AGITACION SINDICALISTA.—A la puerta del teatro fueron detenidos tres individuos que repartían hojas invitando a la huelga pública al disolver los grupos (Valencia). — Ha sido detenido otro individuo del Comité rojo. — El juez se niega a emitir fianzas para libertad provisional de algunos encarcelados (Zaragoza). — Durante las manifestaciones celebradas con motivo del primero de mayo hubo incidentes en Valencia y Vigo.

OTRAS NOTICIAS.—Los ferroviarios acordaron constituir una Cooperativa (Miranda de Ebro). — La Reina visitó la fábrica «La Cartuja». — Por la noche salió para Madrid (Sevilla). — Un incendio destruyó el vapor «Escalante» (Castellón). — Fue la huelga de tipógrafos han dejado de publicarse dos periódicos, que editarán una hoja común (Málaga). — En Peñarroyos entran más obreros al trabajo (Córdoba). — Ha desaparecido el peligro de «lock-out» agrícola (Logroño).

EXTRANJERO

La huelga ferroviaria fracasa. — El tráfico ha sido casi normal. — La C. G. T. ha decidido, para ayudar a los ferroviarios, que el día 3 vayan a la huelga los cargadores, los marinos y los mineros. — Con motivo del primero de mayo ha habido dos colisiones, resultando heridos el diputado Blanc y 27 agentes, y muerto un manifestante (París). — El paro en Londres ha sido casi general. — En provincias constituye un fracaso. — Lloyd George está enfermo de bronquitis (Londres). — Han sido atacados dos puestos de Policía (Dublín). — La ofensiva contra Rusia sigue progresando. Los polacos han ocupado tres poblaciones más (Varsovia).

DESDE NUEVA YORK

La Liga Hispánica

Es singularmente curioso lo que está pasando en la América Central; y más curioso aún cuando es un español el que contempla desde el mirador yanqui el espectáculo de años de independencia, y llamadas de guerra civil con que nos sorprenden a cada paso las minúsculas repúblicas del Istmo.

Por eso que una fatalidad inexplicable enlaza esos dos fenómenos, y que no pueden las naciones vecinas a los Estados Unidos dar un paso hacia la unión y concordia, tan necesaria para el desenvolvimiento de prosperidad, sin que al poco tiempo se produzca una escisión que esterilice sus esfuerzos.

Las reservas del Senado norteamericano referentes a la doctrina de Monroe, despectaron las suspicacias de las repúblicas de origen ibérico, que ven ahora en esa doctrina un gravísimo peligro. En realidad, suponiendo la existencia de la Liga de las Naciones, la reserva que suscita la interpretación de dicha doctrina a la jurisdicción de la Liga, dejándola al arbitrio único de los Estados Unidos, debía también fuera de la protección de la Liga a las naciones ibéricas que cultura y continente americano; la potencia república del Norte podía de esa manera ejercer en el continente el protectorado que hábilmente desataba de las incumbencias de la Liga, protectorado que ella interpretaría a su antojo, sin que las naciones protegidas pudiesen apelar a la Liga cuando les fuese gravoso. De ahí las reiteradas protestas de algunas de las naciones hispanoamericanas; de ahí que pidiesen una explicación categórica del alcance de dicha doctrina, y que sólo después de obligar a los diplomáticos por cierto, se ha decidido a entrar en la Liga. Pero el hecho subsiste. Poco o mucho, real o imaginario, el protectorado tutelar de la Liga de las Naciones no existe de ninguna manera para las demás naciones del continente; pues con invocar la doctrina salvadora, la Liga no puede intervenir, y la voluntad de los Estados Unidos será ley en el caso práctico, vale la pena de mentar el ocurrido estos días pasados con la cuestión de Tacna y Arica. Sean como fueren las discrepancias entre Chile y Bolivia, el Gobierno americano se creyó autorizado para ejercer su arbitraje entre las dos naciones. En qué forma lo hizo lo sabrán sus diplomáticos; pero nosotros sabemos, y lo sabe todo el mundo, porque los periódicos las han publicado, que han mediado unas notas entre el ministro de Relaciones Exteriores de Chile y el embajador norteamericano en Santiago, en las cuales el Gobierno chileno pedía la intervención yanqui, atribuyendo a los Estados Unidos (el sabrá por qué) sólo intenciones conciliadoras. Pero al mismo tiempo declaraba, para que se entienda bien el sentido de la nota, «que Chile no ha aceptado nunca intervención alguna, y puede sin jactancia, hacia lo katyones; y puede sin jactancia, hacia lo katyones; y puede sin jactancia, hacia lo katyones».

El Gobierno de los Estados Unidos, al declarar ahora que no las acepta ni en el caso de Tacna y Arica, ni en otro al caso de ninguna potencia o potencias. Por otra parte, la Confederación de las pequeñas repúblicas de la América Central es un desecho arrojado de todas ellas; y ya hemos dado cuenta de la especie de manifiesto dirigido por la de El Salvador, invitando a los demás Gobiernos, por de pronto a una unión económica, que sea el primer preliminar para la unión política. En México las cosas habían mejorado mucho, y los mejicanos se unían de corazón a este movimiento de aproximación racial. Pues ahora ha una revolución en Guatemala y en Méjico amenaza una escisión; el Estado de Sonora se ha declarado independiente. No sabemos lo que habrá de cierto en lo que nos dicen los periódicos yanquis; algo hay, un río revuelto para ganancia de pescadores.

Hoy los periódicos de Washington nos traen otra novedad. El Gobierno de El Salvador queda autorizado por su Parlamento para dirigirse a todas las naciones hispanoamericanas a fin de establecer una Corte de Arbitraje que resuelva las dificultades que puedan suscitarse entre los países signatarios. Cada uno de ellos elegirá un representante; la sede de la Corte la designarán de común acuerdo. A ella se someterán todas las diferencias internacionales que no puedan ser arregladas directamente por los países interesados. Además de los medios coercitivos económicos, las naciones representadas cooperarán con sus fuerzas terrestres y marítimas para imponer el fallo de la Corte en caso de resistencia. La Corte ayudará a la construcción de barcos que se dedicarán al comercio durante la guerra. Podrá intervenir en caso de guerra civil; promoverá la uniformidad de legislación y amistosas relaciones entre las naciones que la acepten.

El Salvador brinda su capital, caso de que no se determine otro, para la primera reunión, y ofrece pagar los gastos. Inmediatamente después de la instalación de la Corte hispanoamericana, la Corte centroamericana de Justicia de Cartago, la Oficina Internacional de Guatemala y la Oficina Internacional de las Repúblicas Americanas (Unión Panamericana) con sede en Washington, cesarán de funcionar tan pronto como la Corte lo determinare.

A lo que parece, pues, se trata de una Liga de Naciones hispanoamericanas, a la cual, naturalmente, no entran los Estados Unidos. Estos, por su parte, no pondrán dificultades a su constitución, según dicen; lo que pasará para sus adentros ya es difícil averiguarlo. ¿Será este el principio de los Estados Unidos del Sur? ¿Lo conseguirá la doctrina de Monroe? ¿Está golpe de cuenta de la Conferencia panamericana en Washington, a presta a muchos comentarios; España entera debe hacerlos.

EL VATICANO

Un discurso del Papa

ROMA, 30.—Con gran solemnidad se ha celebrado en esta ciudad el gran Congreso Nacional de todas las Juntas diocesanas de Acción católica, en el que se han estudiado y resuelto importantes problemas de orden religioso, social y económico.

Una numerosísima Comisión de congregacionistas fue recibida en audiencia especial por el Papa, quien con tal ocasión les dirigió un magnífico discurso. En el Santo Padre abundó efusivamente la obra trascendental del Congreso, insistiendo en el concepto de que la Unión Popular cristiana, hoy por hoy, el factor principal de la asociación católica en Italia, mientras otros organismos sólo revelan las actividades de beneméritos elementos católicos; pero sin ser precisamente la suya una acción católica, como la de la Unión Popular.

Terminó Su Santidad proclamando que sólo la liturgia católica es capaz de dar criterios firmes y fundamentos a toda acción encaminada a la solución de los gravísimos problemas sociales de nuestra época, tributando feroces elogios a la iniciativa de la fundación de un gran Centro Nacional de Cultura Católica para la sólida y conveniente formación de propagandistas cristianos.

RUSIA Y POLONIA

Más victorias polacas

VARSOVIA, 1.—Comunicado oficial del Estado Mayor, «las tropas polacas se han apoderado de Seredka y Swintia, en donde fueron acogidas con gran alegría por la población».

Al apoderarse nuestras tropas de Malin encontraron encarnizada resistencia por parte del enemigo, en cuyas filas pelearon muchos chinos. Allí nos apoderamos de un parque de ferrocarriles con cien locomotoras, 2.109 vagones y varios trenes blindados.

En Vienenir nos hemos apoderado de varios tanques y una escuadrilla de aviones. La mayor parte de la brigada ucraniana, que luchaba contra nosotros en unión de los bolcheviques, depuso las armas.

LOS SOCIALISTAS FRANCESES

La huelga ferroviaria fracasa

La C. G. T. decide el paro de los marinos, los dockers y los mineros a partir del día 3. Colisiones en París. Un muerto y varios heridos.

PARIS, 1.—La Comisión administrativa de la Confederación General del Trabajo ha acordado unir a la huelga de los ferroviarios a la de los inscritos marítimos, obreros de los diques y muelles y trabajadores del subuelgo.

En su consecuencia, ha pedido a los marinos, a los dockers y a los mineros que se declararan en huelga el 3 de mayo, por solidaridad con los ferroviarios.

En la estación del Norte se han suprimido algunos trenes de los alrededores, pero los trenes de largo recorrido han salido a su hora y llegado con poco retraso.

En la del Estado, la situación es idéntica a la del Norte. La única red que ha anunciado una reducción en los trenes de largo recorrido ha sido la de París-Orleans. Esta línea parece ser la más castigada por la huelga.

La línea de P. L. M. ha suspendido solamente cuatro trenes de los alrededores. En la estación de París huelgan solamente 28 empleados.

En la línea de Vincennes y demás redes de los alrededores de París el servicio continúa siendo normal.

En resumen, puede decirse que los efectos de la huelga sólo se han notado con alguna intensidad en los talleres, el personal de explotación y vía y obras.

En provincias la situación es parecida a la de la capital.

EL NUMERO DE HUELGUISTAS PARIS, 1.—A las cinco de la tarde, de 45.000 empleados y obreros ferroviarios huelgaban 13.000.

MEDIDAS DEL GOBIERNO PARIS, 1.—Según disposiciones tomadas de antemano, el Gobierno va a ocuparse del abastecimiento del país con medidas severas, y se cree generalmente en las Compañías de ferrocarriles que esas disposiciones

nes, tomadas de acuerdo con la opinión pública, contrarrestarán la huelga de ferroviarios.

Es cosa de cinco o seis días. Se habla también de otras medidas. El Gobierno recurrirá a la movilización y a la requisa. Se dirigirá un llamamiento a todas las competencias, y a todas las buenas voluntades.

PARIS, 1.—Un periodista ha celebrado una conversación con Saludes, secretario general de la Lliga irlandesa pro autonomía, ha declarado que el Comité irlandés había anulado el orden relativo a una gran manifestación, que debía celebrarse esta noche en los alrededores de la prisión de Wormund Screubs.

Manifestaciones tumultuosas LONDRES, 30.—Comunican de Dublín que una gran multitud acudió en actitud tumultuosa ante el edificio donde se encuentran presos dos sin-feiners, exigiendo la inmediata libertad de los detenidos.

La policía se vio precisada a intervenir para evitar que los manifestantes pudiesen lograr su propósito haciendo uso de sus armas y resultando a consecuencia de la colisión varios heridos.

IRLANDA

Los puestos incendiados

LONDRES, 1.—Los puestos de Policía de Gortin, en el condado de Tyrón (Irlanda) han sido incendiados por una banda de 45 «sin feiners». Los situados en Peshabridge han sufrido la misma suerte.

En los registros practicados por la Policía de Belfast y de varias ciudades irlandesas, no se ha llegado a ningún descubrimiento importante.

En Londres, Mr. Oscar Grottan, secretario general de la Lliga irlandesa pro autonomía, ha declarado que el Comité irlandés había anulado el orden relativo a una gran manifestación, que debía celebrarse esta noche en los alrededores de la prisión de Wormund Screubs.

Manifestaciones tumultuosas

LONDRES, 30.—Comunican de Dublín que una gran multitud acudió en actitud tumultuosa ante el edificio donde se encuentran presos dos sin-feiners, exigiendo la inmediata libertad de los detenidos.

La policía se vio precisada a intervenir para evitar que los manifestantes pudiesen lograr su propósito haciendo uso de sus armas y resultando a consecuencia de la colisión varios heridos.

¿Abandono de Sussak?

BELGRADO, 1.—Comunica el «Bureau de la Presse»: «Según noticias recibidas del subprefecto del Souchek, D'Annunzio tiene la intención de evacuar la región de Sussak. Esta noticia es muy verosímil en vista de la información comunicada por Lanero a la Agencia Stefani, según la cual, la cuestión del Adriático se arreglaría arrojando en Biéka un Estado independiente que se extendería hasta Bakar».

N. de la R. Sussak es una población en su mayoría eslava, próxima a Fiume casi un arrabal de la ciudad.

La propaganda, labor de todos

DONATIVOS

Table with 2 columns: Donor name and amount in Pesetas. Includes Suma anterior, Don Vicente López, Don Francisco Rodríguez Otín, and SUSCRIPCIÓN ANUAL.

EL IDIOMA «CRIOLLO»

La opinión en contra

«El idioma argentino no puede ser más que el castellano»

BUENOS AIRES, 30.— Toda la Prensa de la Argentina aborda la cuestión relativa al proyecto de decreto sometido a estudio de la Universidad, estableciendo como lengua oficial la lengua hispanoargentina (criollo). Todos los periódicos, sin excepción, que vienen hace días ocupándose del asunto, dicen que en modo alguno se puede crear una lengua por decreto y hacen resaltar el absurdo de que parta la iniciativa del Consejo de la Universidad.

Afirman que el idioma argentino es el idioma castellano, y que no puede ser otro.

do en veinticinco días 2.000 adhesiones...

LA ACCION CIUDADANA
PARIS, 30.—Los huelguistas han sido...

EL 1 DE MAYO

EL PARO FRACASA EN PARIS
PARIS, 1.—La mañana del Primero de...

El tráfico del Metropolitano, autobús y...

PARIS, 1.—Las primeras horas de la...

DOS COLISIONES

DIPUTADO HERIDO
PARIS, 1.—Esta tarde se han producido...

UN MUERTO Y 27 HERIDOS
PARIS, 30.—A las seis y media se...

LA LIBERTAD DE LOS DETENIDOS
PARIS, 1.—Muchos diputados y conde...

POLICIAS AGREDIDOS
PARIS, 1.—Ayer, en el momento en...

UNA UNION CIUDADANA
PARIS, 30.—Telegrafista de Lille...

Asistirá Norteamérica
LONDRES, 30.—Según una noticia...

La paz con Alemania
WASHINGTON, 1.—La Comisión de...

ESTADOS UNIDOS
La paz con Alemania
WASHINGTON, 1.—La Comisión de...

SE TRABAJA EN CALATAYUD
ZARAGOZA, 1.—La mañana transcu...

BOLCHEVISMO

La industria rusa
Entre nacionalistas y republicanos

Un muerto y un herido
DUBLIN, 1.—Poco después de las doce...

En la refriega se hicieron muchos disparos...

El paro en Londres
LONDRES, 1.—El paro, más bien...

ALEMANIA

Las elecciones
Una proclama del presidente
NAUEN, 1.—El presidente ha fijado...

Para los ex combatientes
NAUEN, 1.—El Gobierno alemán ha...

AGITACION SINDICALISTA
LONDRES, 1.—En provincias, el movimiento...

Agresión a los guardias en Valencia
El lunes al trabajo en Zaragoza?

TRES DETENCIONES
ALICANTE, 1.—Amanch deluro la...

CONCEJAL ENCARCELADO
LINARES, 1.—Ha sido detenido y...

LA FUERZA AGREDIDA
El subsecretario de Gobernación...

EN VALENCIA
VALENCIA.—Ayer se presentó en...

UNA COLISION

Entre nacionalistas y republicanos
Un muerto y un herido

DUBLIN, 1.—Poco después de las doce...

En la refriega se hicieron muchos disparos...

El paro en Londres
LONDRES, 1.—El paro, más bien...

INGLATERRA

El paro en Londres
LONDRES, 1.—El paro, más bien...

AGITACION SINDICALISTA
LONDRES, 1.—En provincias, el movimiento...

Agresión a los guardias en Valencia
El lunes al trabajo en Zaragoza?

TRES DETENCIONES
ALICANTE, 1.—Amanch deluro la...

CONCEJAL ENCARCELADO
LINARES, 1.—Ha sido detenido y...

LA FUERZA AGREDIDA
El subsecretario de Gobernación...

EN VALENCIA
VALENCIA.—Ayer se presentó en...

EN ZARAGOZA
SE TRABAJA EN CALATAYUD
ZARAGOZA, 1.—La mañana transcu...

EL MARISCAL JOFFRE

LLEGADA A BARCELONA
Recibimiento entusiasta.—Incidentes antipatrióticos

BARCELONA, 1.—A la hora anunciada...

En el andén del apeadero de Gracia...

Al bajar la comitiva a la Rambla de...

OTROS AGASAJOS

Desde el palacio de la Generalidad...

Después de salir el mariscal del...

Esta noche a primera hora recibió a...

INCIDENTES LAMENTABLES
Lo ocurrido en el Palacio de la...

LOS JAIMISTAS
PARCELONA, 1.—En la reunión...

MUERTO ILUSTRE
El general Cirujeda
Esta madrugada ha fallecido en...

ULTIMA HORA
Motin en Sevilla
SEVILLA, 1.—Al presentarse el...

SEVILLA, 1.—En Tablada se ha...

SITUACION INTERIOR

Hacia la normalidad en Peñarroya
No habrá 'lock-out' en Logroño

LOGROÑO, 1.—Se ha resuelto el...

CORDOBA, 1.—Ascenden ya a 25...

SEVILLA, 1.—En Lebrija se han...

SEVILLA, 1.—Esta madrugada ha...

NOTICIAS
Hoy se celebrarán cinco. Por la...

El oculista Dr. Romero ha trasladado...

Hoy, a las once de la mañana, en la...

El Ateneo de la Casa de Extremadura...

La Escuela Normal de Maestras...

La corrida a beneficio de la Cruz...

A disposición de quien justifique...

PRESUPUESTOS Y BURGUESIA

El modelo actual es Inglaterra

A un mismo tiempo se están discutiendo en los Parlamentos francés y británico los respectivos presupuestos nacionales. Y esta coincidencia permite al curioso observador apreciar con detalles más prolijos y vigorosos las múltiples y marcadas diferencias que caracterizan la obra financiera y tributaria de los dos Estados, y que son las resultantes de la peculiar psicología, idiosincrasia, educación social y política, y facultades complejas de cada nación.

Se halla constituido por todos los demás partidos políticos y todas las clases sociales aburguesadas de la nación. En Inglaterra la mentalidad burguesa aparece en la formación y discusión de los presupuestos, como la antítesis perfecta de la que domina y rige en Francia. Destaca el contraste en las cifras y estructura de los presupuestos presentados a la Cámara de los Comunes por el ministro de Hacienda mister Austen Chamberlain. Las cifras son: libros esterlinos 1.184.102.000, o sean, en francos, sin la diferencia del cambio (para facilitar la comparación), 29.622.550.000, en el total de gastos; y 1.418.300.000 libros esterlinos, o sean, francos 35.457.500.000, en el total de ingresos. El superávit es de 224.198.000 libros esterlinos, equivalentes a 5.934.950.000 francos, que se destinan a la reducción de la Deuda pública. Para llegar a este resultado ha debido, naturalmente, proceder el ministro inglés con un criterio directivo y constructivo completamente opuesto al de su colega de Francia. Y, en efecto, para no agotar el crédito recaudando la Deuda, ha recurrido a los más fuertes gravámenes tributarios; y entre éstos, sin excluir los indirectos, pues todos son necesarios, ha preferido las directas, personales y progresivas. En el impuesto sobre los sucesiones, el pie tributario se aumentó de 40 a 60 por 100. Es interesante saber que en este impuesto se había decretado una desgravación, creyendo que, como una desgravación, traería ella un cierto abaratamiento en provecho del público consumidor; pero al comprobarse en la práctica que no había tal abaratamiento ni tal provecho, se ha vuelto a elevar el tipo de gravamen. Claro es que no podían faltar las protestas de los que sufren los recargos tributarios. Sin embargo, las protestas en el Parlamento han sido más débiles y fácilmente ahogadas con aplausos y acclamaciones a la obra financiera ministerial. Y tanto más se aumentaba la aprobación, cuanto más apelaba el ministro a los contribuyentes y hacía resaltar la justicia, la necesidad y la conveniencia pública en extremar la fiscalidad. Y es que la burguesía inglesa, al revés de la francesa, se percata conscientemente de que los sacrificios contributivos que se le imponen, reducidos, en fin de cuentas, en su beneficio propio, mirando un poco más allá del momento presente. Muy grato es no pagar impuestos, pero si así se origina la quiebra del Estado, la ruina de la nación y el desajustamiento de la sociedad capitalista, ¿quién más que la burguesía sufrirá las consecuencias de su pecado de avaricia?

Ramón de OLASCOAGA Bilbao, 25 de abril.

Poema de primavera

Ha llegado ya el tiempo de la oración vernal, cuando la luz es de oro, y es el aire perfumado, y es la altura infinita de un purísimo azul. No es oración, es poema trocado en estrofas los versículos, en estrofas de un himno universal. Todos los seres y a las cosas cantan. Y el clamor armonioso, como en vuelos de condors, va escalando los cielos.

Esta es la única estrofa dolorosa de la oración vernal; por eso llega hasta el Divino Trepó.

Andrés CEGARRA SALCEDO

CRÓNICA DE SOCIEDAD

Invenciones de la Santa Cruz

Mañana se cumple el primero de la muerte del malogrado diplomático y abogado don Jorge Suárez de Tangil y de Angulo.

Todas las misas que el 11 y 13 se digan en la parroquia de Santa Cruz serán ofrecidas por el alma del finado, a cuyos hermanos, don Fernando, don Francisco y don Juan, y hermanos políticos, la condesa de Vullollano y doña Encarnación del Pozo, renovamos sentido pésame.

El 4 hace tres años del fallecimiento de don Federico Brugnera y Ortiz, de grata memoria.

Todas las misas que en esa fecha se celebren en Madrid en los templos de la Concepción, Instituto Católico de los Padres de la Compañía de Jesús; en el convento de las Carmelitas de Santa Teresa, de Avila; el 5 en la iglesia del Carmen, y el 6 en la parroquia de San Luis, serán en sufragio del finado, a cuya viuda, doña Teresa Bruguera Rungaldier; hijos, don Juan y doña María; hijos políticos, doña Antonia Santos Suárez; nuestro querido amigo el diputado don Pedro del Casallo Olivares, y nietos, María Teresa y Federico, reiteramos la expresión de nuestro sentimiento.

Alumbramiento

La bellísima marquesa de Santa Cruz, hija de la duquesa viuda de Santo Mauro, dio a luz anoche con felicidad una preciosa niña, que hace el número tres de sus hijos.

La recién recibida en la pila bautismal los nombres de María Luisa, por ser los de su ilustre abuela paterna, la camarera mayor de Palacio, duquesa de San Carlos.

Recibían los padres y abuelas de la recién nacida nuestra cariñosa enhorabuena.

Enfermos Se hallan enfermos la señora de don Mariano González Ruiz y don Perfecto Viesca.

Restablecida Consignamos con mucho gusto que lo está de la dolencia que la ha aquejado la bella consorte del ex diputado don Adolfo Merelles Marité.

Bodas de plat Nuestro querido amigo y compañero don Francisco Martín Llorca (Armando Guerra) celebra hoy el 25 aniversario de su feliz matrimonio.

Con este motivo ha reunido a varios de sus amigos en una grata fiesta íntima y mañana celebrará una comida de carácter familiar.

Enviarnos la más cariñosa felicitación a nuestro querido compañero y hacemos votos porque perduren las dichas en su hogar.

Boda En la parroquia de Maravillas de esta Corte tuvo lugar ayer el enlace de la bella señorita María Alfaro y Segovia, hija de nuestro querido amigo don Agustín, con don Rafael Gil Grábalos, ingeniero industrial.

A las muchas felicitaciones que recibieron los contrayentes unimos la nuestra muy sincera.

La Invencción de la Santa Cruz

Mañana serán los días de la señora viuda de Baldasano e hija.

La Conversión de San Agustín El día 5 celebrará su fiesta onomástica la señora viuda de don Diego Martín Montalvo e hijo.

Les deseamos felicidades.

Viajeros Han salido: para Logroño, don Juan Bautista Tejada; para Palma, don José Socías; para Barcelona, don Miguel Iben; para Zamora, don Juan Francisco Gascon; para Murcia, el señor Díaz de Revenga; para Sevilla, don Albero Villanueva y su hermano doña María Teresa, y para Aranjuez, don Saturnino Ruiz Senén.

Ha marchado a Sevilla el diputado a Cortes por Puentesabados don Manuel Fernández Barrán, acompañado de su distinguida señora y su lindo hijo.

El Abate FARIA

Guante Varadé

Participa a su distinguida clientela que el despacho de la calle de Alcalá, 20, se ha trasladado a la calle de Caballero de Goya, 60 (Gran Vía). Edificio de La Unión y El Fenix Español.

UN ENTIERRO

El almirante Miranda

En el correo de Galicia llegaron ayer mañana a Madrid, a las ocho y cuarenta y cinco, los restos del almirante Miranda, fallecido el jueves en Santiago, para darles sepultura en la Sacramental de San Isidro.

Acompañaban al cadáver varios deudos del finado y sus ayudantes.

A las ocho y cuarto llegaron a la estación del Norte las fuerzas enorgaadas de tributarle honores de reniente general con mando, concedidos por real decreto de acaecer.

Erán éstas, un batallón del regimiento Infantería de Sabaya, con bandera arrollada, corbata negra y música, al mando de su coronel; y dos escuadrones de Husares de Pavía, con estandarte también arrollado, con corbata negra y al mando de su coronel. Una compañía de Sabaya se situó en línea frente a la marquesina y detrás las dos escuadrones de Pavía. Las tres compañías resonaron de Sabaya, en línea también, se situaron desde la puerta de la verja de madera, próxima a la escalinata, hasta la puerta principal de entrada de la estación.

Mandaba estas fuerzas el general de división don José Zabala.

A la llegada del tren, se tributaron al cadáver los honores correspondientes, siendo bajado el féretro del vagón a hombros de oficiales de la Armada, y conducido a la carroza fúnebre.

Inmediatamente se puso en marcha la comitiva.

Formaban la presidencia del duelo el presidente del Consejo de ministros, el ministro de la Guerra, general Villalba; el presidente del Senado, señor Sánchez Toca; el Obispo de Sión y representantes de la familia del finado.

Asistieron, además, el marqués de Pílaros, el capitán general de la región, señor Aguilera; gobernador militar, señor Biencinto; muchos generales, casi todos los marinos residentes en esta Corte. Comisiones de los Cuerpos de la guardia, gran número de senadores, diputados, jefes y oficiales y otras personalidades.

CRONICAS DE PARIS

Reuniones sociales femeninas

De nuevo me encuentro en París, presentando, en unión de mi compañera, la señorita Elisa de Calonge, a la «Acción Católica de la Mujer», en la que han designado multitud de Asociaciones, entre ellas la «Unión de Damas del Sagrado Corazón» y la «Liga para la acción católica femenina», de Barcelona; y de nuevo me propongo en estas crónicas—pues más de una—patronizar a la vez mi admiración y simpatía hacia la mujer católica de Francia, y dar a conocer en España su labor y su perfecta organización.

«Tendré verdadero gusto y será para mí un honor el decir en mi Patria lo que vale la mujer francesa, su manera de pensar, de sentir y de obrar.» Esto les prometí a las señoras que han tomado parte en las reuniones sociales llamadas por ellas de gran manifestación de pensamiento femenino; y así deseo hacerlo, pues si a veces la pluma no tiene más remedio que censurar, es mucho más grato poder elogiar sin adulación.

La asistencia a estas sesiones tendrá para nosotras ventajas grandes: por de pronto, nuestra adhesión, nuestra actuación, el haber acudido lo mismo al llamamiento de los Sindicatos femeninos, en enero, que al de las señoras de la Acción Social de la Femme, ahora dada, como resultado inmediato, la unión de las mujeres católicas de Francia y España; y esto, descartando todo pensamiento político, no puede menos de favorecer en ambas naciones el triunfo del movimiento católico femenino, que a todas interesa.

«Ha sido tan unánime el pensar en unas y otras, tan firmes las bases asentadas sobre la roca de la doctrina católica, presentadas por las francesas, las belgas, las inglesas y las españolas, que un viento tificante para el alma, un rayo de vivificante esperanza ha llegado hasta todas, alejando a las combatientes a continuar la lucha y poniendo ante nuestros ojos la proximidad del triunfo del feminismo católico, único que puede salvar a la sociedad, rehaciendo el hogar y la familia.»

Los temas tratados han sido sobre la familia y la educación. La señorita María Lázaro de Valdeolmillos presentó y leyó un estudio sobre «El trabajo y la Patria», en la tarde y mañana en que se trató de dicha tierra, siendo muy anhelado lo mismo que al intervenir en las sesiones alborotadas. En varias ocasiones se honró de actuar, presentando y leyendo Memorias referentes al trabajo, estudiando los diferentes puntos de los temas «Organización profesional por medio de los Sindicatos femeninos», «Salud familiar», «Cuestiones rurales femeninas», «Formación de propagandistas seleccionadas», «Acción católica de la Mujer», etc. Fui cariñosamente escuchada y aplaudida aplausos y afecto que envío a mi Patria y a la mujer católica española, de la que he hablado y a la que he representado.

En otras crónicas estudiaremos las Memorias más interesantes presentadas por las francesas y por las belgas; las que nos muestran un don de organización que falta generalmente en nosotras; y se que no basta la buena voluntad y el entusiasmo; tenemos que estar bien organizadas; mientras no lo estamos no habremos conseguido nada, y quizá muchas obras nuestras fracasaron. Y llamamiento por faltarnos organización y no tener una promotora la formación que les era necesaria.

Por hoy me limito a esta primera observación y a saludar afectuosamente de este París estudioso, simpático, inteligente y piadoso, que muchos ignoran, por el que nosotros conocemos bien, y por eso hablamos en estos términos a las señoras de la Acción Católica de la Mujer; obra cuya importancia han comprendido asimismo las señoras francesas, que ya conocen nuestra Acción Católica, y que vez mejor que en algunos puntos de España, y de lo que en algunos círculos del mismo Madrid se la conoce.

Es hacer labor española, labor patriótica, el asistir a Congresos y reuniones sociales como las que han tenido lugar estos días y de las que guardaremos todas tan agradable y provechoso recuerdo.

María DE ECHAZA París, 25 abril 1920.

UNA SUSCRIPCIÓN

Por la familia del señor Pérez Muñoz

Table with 2 columns: Name and Amount. Recaudado por esta Administración. Suma anterior: 6.113,00. Don Antonio Alesanco: 50,00. Don Luis Virardell: 50,00. J. G., capitán de Artillería: 10,00. Manuel Lizaguire y Bravo: 25,00. José Alfredo Cerdón: 25,00. J. M. D.: 50,00. Francisco Iniguez: 25,00. Angel Ulaster, ingeniero agrónomo: 10,00. José Zaldívar: 5,00. Señora marquesa de Torre Villanueva: 50,00. Don Vicente López: 25,00. Antonio Micó: 5,00. Doña Marcelina Otermín de G. de la Concha: 5,00. Doña Josefina Losas de G. de la Concha: 5,00. Doña Honestina Martínez de G. de la Concha: 5,00. Don Juan de Cuadra: 5,00. Manuel Paró Becerra: 25,00. Señores de la Comisaría General de Seguros: Don Mateo Euyol Lalaguna: 20,00. Pedro Muñoz-Saca Casari: 10,00. Antonio Aguilera y Cuadrado: 5,00. Enrique Romá y Figuearros: 5,00. Luis Bourgnon y R. Alto: 5,00. José Ignacio Topete y de Bustillo: 5,00. Carlos Torregrosa y Jordá: 5,00. L. A. y de C.: 5,00. Vicente M. Dabán y Megenis: 5,00. Miguel de Baeza y Molina: 5,00. Fortunato Toni Ruiz: 5,00. Augusto de Castañeda y Bel: 5,00. Nicolás Aparicio y Rosas: 5,00. Suma, pesetas: 6.720,00.

Los donativos se admiten en los siguientes centros de recaudación: Librería Fernando Fe, Puerta del Sol, número 15; «Revista Minera», Villalba; EL DEBATE, Marqués de Cubas, 3; Instituto de Ingenieros Civiles, Marqués de Valdeiglesias, 1; Escuela de Minus, Ríos Rosas, 6.

REVISTA DE REVISTAS

Los canales de Alemania

La red de vías férreas alemana tiene fama mundial. Su red fluvial es, por el contrario, mucho menos conocida. Sin embargo, comprendiendo los alemanes que el tráfico interior por vía de agua era el factor indispensable para el progreso del tráfico exterior, organizaron sus recursos fluviales de una manera realmente extraordinaria.

En 1914, el movimiento total de la navegación fluvial alemana pasó de 10.000 millones de toneladas métricas. Todos los grandes ríos y sus afluentes han sido profundamente canalizados y hechos navegables en la mayor parte de su curso. El material de navegación está adaptado al medio: en los ríos de poca profundidad, pobres en agua durante el estío, se han reemplazado los barcos profundos y estrechos por chalanas de acero anchas y largas, capaces, a pesar de su escaso calado, de recibir la carga de un tren de mercancías.

El acceso al puerto de Hamburgo permanece libre durante todo el tiempo que está helado el Elba, gracias al empleo de numerosos barcos rompe-hielos.

Un ejemplo mostrará la importancia y la audacia de los trabajos fluviales emprendidos por Alemania. En 1898, los Ingenieros alemanes emprendieron la regularización del Rin en la parte más importante de su curso, en el trayecto comprendido entre Maguncia y Estrasburgo. Cortaron las rocas que cerraban el paso a las aguas, empleando una técnica gigantesca de 10 toneladas, y edificaron en pleno río una orilla nueva para aumentar el fondo del canal. Hoy pueden remontar el Rin barcos con casco de hierro de más de 3.500 toneladas.

En el año 1914, 1.600 remolcadores, 2.600 gabarras de madera y 8.500 chalanas de hierro, regularizaban el tráfico comercial. El servicio de viajeros se hacía en magníficos vapores, capaces para transportar más de un millar de personas.

Antes de la guerra, la red de canales alemanes formaba dos sistemas aislados: en el Oeste y en el Sur, los canales Ems-Rhin-Danubio; en el Este, el sistema Elba-Oder-Vistula.

Un proyecto aprobado por el Kaiser y ejecutado en parte, permitirá unir por vía fluvial el Este con el Oeste de Alemania. El canal «Mittelrhein» establecerá la comunicación del Elba con el Rin, pasando por Hannover.

El proyecto abarca una longitud de 515 kilómetros, con una anchura de 30 metros en la superficie y una profundidad mínima de 2,50 metros, dimensiones que permitirán el paso de barcos de 600 toneladas.

Los otros proyectos de canales alemanes corresponden principalmente al Danubio. Se trata de hacer este río navegable hasta Ulma y de unirlo por un lado con el canal de Constanza, con el Rin y por el otro con el Mein.

Automóviles movidos por el gas del alumbrado

Durante la guerra, algunos automóviles han utilizado el gas del alumbrado para alimentar sus motores. Sobre el techo del carruaje se instaló una especie de gasbo de caucho impermeable, en el cual iba encajado el gas a la presión atmosférica. El procedimiento no llegó a generalizarse.

Sin embargo, se están practicando actualmente en Inglaterra nuevos ensayos sobre ómnibus-automóviles destinados al transporte de pasajeros. El gas va encajado en tubos bajo una presión que alcanza 70 kilogramos por centímetro cuadrado. Los tubos, que van colocados debajo de los asientos del carruaje, son de acero y están reforzados por círculos de acero para impedir toda deformación. Cada uno de ellos contiene 16.800 litros de gas. El total es de 33.600 litros, que para un gasbo de 600 litros por hora...

El mayor sacrificio que el Parlamento ha pedido a la nación

PARIS, 1.—A un redactor del «Matin» que le decía: «Es, según creo, la primera vez que un Parlamento pide a una nación un sacrificio tan grande. Ahora que el sacrificio está decidido uno tiene un deber que decir». Marsal ha contestado: «Nadie podrá decir en adelante que Francia no ha cumplido su deber fiscal. A la totalidad de sus gastos hará frente con la totalidad de sus impuestos. En lo que se refiere a los impuestos sobre beneficio de guerra, desde el 31 de enero de 1920 los agentes del Tesoro han recaudado el triple y aun el cuádruplo.

En 1 de mayo las cantidades reclamadas por el Tesoro son superiores a 7.000 millones. Durante el mes de abril la recaudación ha llegado a mil millones. La Administración de Hacienda ha recaudado 197 millones, que representan un término medio de cerca de 100 millones mensuales. Las recaudaciones se han ido aumentando a 2.000 millones. En resúmenes cuentas, las medallas votadas por la Cámara proporcional al presupuesto de Francia un suplemento anual de recursos, que será superior a 2.000 millones.»

La Federación de Vizcaya Activa propaganda

La Federación de Sindicatos Agrícolas de Vizcaya prepara activamente la celebración de la Asamblea que se reunirá el día 24 del corriente en Be-goña.

La Asamblea será presidida por el señor Obispo de la diócesis, y hablarán en ella los señores Marín Lázaro y Moncedero.

Antes de la fecha indicada se darán mítines preparatorios en todas las localidades donde hay Sindicatos pertenecientes a la Federación.

MUERTE SENTIDA

En Villanueva de la Cañada (Madrid) falleció ejemplarmente el 17 del pasado, víctima de rápida enfermedad, el inteligente y culto juez municipal don Manuel Patier Rodríguez.

Fué un convencido y entusiasta propagandista de la sindicación católica, contribuyó eficazmente a la fundación del Sindicato local, del que fué presidente, y al que dedicó todas sus energías. Por sus relevantes dotes fué elegido vocal de la Federación de Madrid.

Regamos a nuestros lectores una oración por su alma.

Homenaje Nacional al señor Nuncio

Por la concesión de la gran cruz de Carlos III

La tesorera de la Junta Nacional ha recibido las siguientes cantidades:

Table with 2 columns: Name and Amount. Marqueses de Fontalba: 1.000. Mercedes Gangoiti de Icaza: 1.000. J. M.: 5.000. Anónimo: 4.000. Carmen García Loygorri: 500. Avelina Mollinedo, viuda de Barcenas: 100. Señerita doña María Martínez de Irujo: 25. Anónimo: 25. Total: 12.275.

Las conferencias de EL DEBATE

Mañana lunes, a las siete de la tarde, el presbítero don Santiago Estebanell dará una conferencia con el siguiente tema: «Apostillas al curso de conferencias sociales, organizadas por EL DEBATE.»

UN RATO A RATAS

Lo malo es que la rata, que con sus resplandores el mundo inundan, y las arduas cuestiones más palpitantes y los graves conflictos que nos circundan no tomen a desaire mi preferencia por un fútil asunto que me divierte; porque tan sólo es fútil en apariencia. Se trata de un asunto de vida o muerte. No se aumente el capítulo de nuestros yerros, ni se asusten las gentes más timoratas de que aquí donde echamos un día a perros, echemos hoy nosotros un rato a ratas. Esa especie fecunda de roedores que mirábamos antes con displicencia, hoy nos produce espanto porque... ¡ah, señores!, roe su roedura nuestra existencia. No es sólo mi propósito pasar el rato, pues no existe un asunto más serio que éste; las ratas constituyen el sindicato que propaga en el mundo la horrible peste. Esta verdad científica de que se trata, por mi profano instinto fué presentida, y no extraño que pestes traiga la rata, porque a mí me apesataba toda mi vida. Pero en medio de todo son preferibles, entre los que laboran en nuestro daño, a los microbios mínimos e incolorables, esos animaluchos de algún tamaño.

Lo malo es que la rata, según lo explican los más sabios doctores a los profanos, tienen muy malas pulgas que a ellas las pican, ¡y que luego nos pican a los humanos! Mas ya se ha descubierto, por nuestra suerte, y es bueno que se sepan cosas tan gratas, que se piensa en hacerlas la guerra a muerte, ¡y hay algo que extermina pulgas y ratas? ¡Cuán cierto es que los bienes pueden seguirse de los más fieros males que hay en la tierra, puesto que son las armas que han de esgrimirse los gases asfixiantes que usó la guerra! Y cuán cierto que el nombre no hace a la cosa, ¡No es verdad que parece cosa muy fina, agradable, inocente y hasta mimosa el nombre de los gases? ¡Cromopícinah! No te fies de nombres, lectora amable, que hoy en cuestión de chascos todo es posible; esa cromopícinah tan agradable de nombre, ¡es gas que espasme muerte terrible! Lo triste es que, rompiendo con la costumbre de ensayar esas cosas en animales, se mezcle con vergüenza la pesadumbre de ver que se ha ensayado con racionales. ¡Oh, humanidad que, ciega, buscas tu ruina, cuando te encolerizas y te apasionas, usa en pulgas y ratas cromopícinah; mas no vuelvas a usarla con las personas! Carlos LUIS DE CUENCA

Un gran programa deportivo

Carreras de caballos en Aranjuez.

Football.
 «Sabadell F. C.»..... 4 tantos
 «Barcel. Costa»..... 2 tantos
 «Athletic Club»..... 2 tantos
 (Casellas, Olaso)

Hace mucho tiempo que la afición no ha presenciado un buen partido, y por eso tanto ayer en masa como el buen juego de pasar una tarde agradable de deporte. Las esperanzas no quedaron defraudadas, y absolutamente todos debieron salir del campo muy satisfechos.

El equipo catalán ha jugado mucho, y se ve que en su formación existen muy racionales elementos; en el primer tiempo dominó por completo el «Athletic», y en el segundo también, aunque con menos firmeza. Ciertamente, los de casa no se presentaron completos, notándose la falta de Triana y «Middelboes»; pero de todas las maneras, hubiera sido difícil vencer a los forasteros. El central izquierdo del «Athletic» queda enormemente reforzado con la presencia de Azurza, el excelente jugador de la «Real Unión».

El primer tiempo terminó por 3 tantos contra el equipo de Sabadell. El único tanto de este equipo, marcado por Miquel en el segundo tiempo, fue infortunadamente el mejor de la tarde.

El segundo de Casellas ha resultado de una entrada al guardameta, y el de Olaso es notable por su formidable «shot».

El «Sabadell» es un equipo bastante completo; su juego está en las defensas. Los atléticos estuvieron algo flojos. Ambos bandos se presentaron así:

«Sabadell F. C.»: Estruch; Payá, Cabedo; Morera, Lumá, Pérez; Bulart, Dimech, Costa, Mateu, Galofre.

«Athletic Club»: Durán; Palou, Pascarieta; Escalera, Fajardo, X; Aman, Tovar, Casellas, Azurza, Otaso.

Programa del día
 «Motociclismo».—A las ocho, subida de la «Cuesta de las Perdices».

«Basball».—A las diez y media, encuentro de la novena del «Racing», en el campo del paseo de Martínez Campa.

«Football».—A las cuatro y media, «Sabadell F. C.» contra el «Madrid F. C.» en el campo de este último.

«Amateur de sport» (Exposición Canina).—Por la tarde y en el Retiro se inaugurará el concurso organizado por la Sociedad de Fomento de las razas caninas en España.

Carreras de caballos.—A las tres y media, primer día en el hipódromo de Aranjuez.

Atletismo.—A las cuatro, concurso social del «Athletic Club», conforme al siguiente programa:

100 metros (handicaps), 800 metros (handicaps), 1.500 metros (scratch), 200 metros, vallas de nivelación (hurdle race, scratch); salto de longitud con impulso; lanzamiento del disco; 50 metros, escolares de segunda categoría; 100 metros, escolares; salto de altura con impulso, escolares; carrera de relevos (4 por 100), escolares.

Carreras de caballos
 Esta tarde abrió sus puertas el hermoso hipódromo de Aranjuez, con el siguiente programa:

PRIMERA CARRERA (militar (vía), 2.200 metros.—Seis inscripciones: «Formidables», 77 kilos; «Hales», 75; «Lord Bagdad», 69; «Folotas», 67; «Boiled Egg», 65; «Totas», 58.

SEGUNDA CARRERA (premio de Prueba), 1.000 metros.—Tres inscripciones: «Amasorain», «Thais» y «Fornarina», todas con 56 kilos.

TERCERA CARRERA (primera prueba de productos nacionales), 1.800 metros.—Siete concurrentes: «Willow», 57 kilos; «Ados», 57; «Tros», 57; «Mistake», 55; «Tapeias», 55; «Alborada», 55; y «Manzanilla», 55.

CUARTA CARRERA («Derby de Aranjuez»), 2.400 metros.—Cuatro concurrentes: «Koman», 58 kilos; «Dear U'd Christie», 58; «La Strouma», 56, y «Delusion», 56.

QUINTA CARRERA («Copa de su majestad la Reina»), 2.500 metros.—Cinco concurrentes: «Brabant», «Doles», «Gmeus», «Choix de Roi», todos con 62 kilos, y «Kopeck» con 60.

Apieclaciones
 Militar lisa: «LORD BAGDAD», «Baile Egg».

Carrera de Prueba: CUADRA DEL DUQUE DE TOLEDO.

Primera prueba de productos nacionales: «WILLLOW», «Mistake».

«Derby de Aranjuez»: LA STROUMA, «Román».

La copa de su majestad la Reina: «KOPEK», «Choix de Roi».

Desacuerdo entre los liberales

El supuesto de que continúe en el Poder el señor AllendeSalazar, ha mostrado que entre los liberales no hay unanimidad de criterio sobre si con él deben, o no seguir los ministros que en el Gobierno representan a aquellas fuerzas.

El conde de Romanones declaró hace días que, desaparecido el motivo que los movió a participar del Gobierno, no hay otro que justifique su permanencia en él, y esta declaración tan explícita ha producido gran extrañeza a los otros jefes liberales.

Esta extrañeza la reflejó ayer bien claramente «La Libertad», cuyas relaciones con uno de ellos son notorias; y «Diario Universal», a su vez, se admira de aquella extrañeza y reproduce recientes discursos de los señores Alba y Villanueva, coincidentes en un todo con lo que sostiene el conde.

Sin embargo, hace pocos días hablaba uno de los ministros liberales de que no tendría inconveniente en seguir en su puesto, y más recientemente, uno de los jefes liberales afirmaba que si seguían otros ministros, no había inconveniente en que siguiese el de su grupo.

Y es que los liberales, hasta ahora, por lo visto, no están de acuerdo en otra cosa que en reconocer que d'iban estarlo.

EN LA PRESIDENCIA

Visita de ferroviarios
 El jefe del Gobierno asistió al entierro del general Miranda, y luego acudió a Palacio a despachar con su majestad.

El presidente del Consejo pasó la tarde de ayer en su despacho oficial, donde recibió a una comisión de ferroviarios, que le habló del anticipo a las Compañías y de su prórroga.

Sobre este mismo asunto habló luego largo rato con el ministro de Fomento.

Ayer salió para su finca de Miralcampo de donde volverá el lunes, el conde de Romanones.

El señor Cambó, repuesto de su enfermedad, marchó ayer a Barcelona.

Ayer llegó a Madrid el general Weyler, que viene con el triste motivo de haberse agravado en su enfermedad la marquesa de Tenerife.

Banquete de exministros

Como hablamos anunciado, invitados por el presidente, anoche se reunieron a cenar los ministros en el domicilio de aquí.

Hizo los honores la señorita Emilia AllendeSalazar, hija del presidente.

Contra lo que pudiera pensarse, ni en la mesa, ni en la tertulia después, se habló nada de política actual, charlándose de sucesos políticos pasados y refiriéndose anécdotas de los que don Natalio Rivas posee un gran archivo.

A la salida de casa del presidente, comentaban los ministros esta discreción sin precedentes, y aseguraban que les sería imposible convenir a las señoras de que en una reunión de ministros dimitidos, en esos momentos, no se hubiese rogado silencio en la conversación las circunstancias actuales.

CASA REAL

Regreso de la Reina
Bri lante despedida
 SEVILLA, 1.—La Reina, acompañada de sus hermanos los marqueses de Carisbrooke, la duquesa de San Carlos, y el marqués de Bendaña, visitó esta mañana la fábrica de loza La Cartuja, donde fue recibida por el marqués de Pickman y otros empleados.

En los talleres fue vitoreada, con entusiasmo por los obreros y obreras, que le arrojaban ramos de flores.

El Consejo de administración obsequió a la Soberana con un «clunch», y le regaló un precioso ramo de flores, un jarrón de cerámica y una figura de mujer sevillana con mantón de Manila. A los marqueses de Carisbrooke, les regalador dos placas con copias de la Torre del Oro y de la Giralda.

Después se trasladó al asilo de San Cayetano, institución sevillana dedicada a la lactancia de hijos de obreros. La Reina acarició a los pequeños y elogió la labor que realiza el Asilo.

La Reina hará el viaje a Madrid directamente, sin detenerse en Aranjuez, como se ha dicho.

HANS

Grave accidente
Cinco personas asfixiadas
 OVIEDO, 1.—En Langreo se cayó el pozo de ventilación de una mina que hace tiempo se halla paralizada una carrea con la que jugaban varios muchachos. La niña María Fernández, de doce años, bajó a recogerla, y como tardara en subir, bajaron en su busca dos hermanos, que tampoco reparcieron.

Sucesivamente descendieron en auxilio de los accidentados, el padre de los tres niños, un hermano, y un tío de este último, sufriendo todos ellos los efectos de los gases acumulados en la galería.

Cuando circuló la noticia acudieron numerosos vecinos, que intentaron el salvamento. Con grandes dificultades consiguió uno de ellos, llamado Eugenio Rosas, sacarlos al exterior; pero sólo se consiguió que reaccionara el niño Gil Fernández.

Los demás perecieron. Se llaman las víctimas: Manuel Fuentes, de sesenta y cinco años; Emilio Fernández, de treinta y dos; su hermano José, de treinta y ocho; y los hijos de éste, María y Justo, de doce y seis años, respectivamente.

CONTRA LA CARESTIA

Cooperativa en Miranda
 MIRANDA DE EBRO, 1.—Se ha celebrado en el teatro una reunión magna de ferroviarios, asistiendo los jefes y modestos empleados.

Se trató del problema de las subsistencias aquí agudizado hasta el extremo de hacer imposible la vida.

Acordóse fundar una cooperativa que abarcará todos los artículos.

También fué leído el reglamento de la Sociedad que agaban de fundar los compañeros de Valladolid, y en el acto se recibieron muchas adhesiones.

SUCESOS

ATROPELLO
 Una tartana atropelló en la plaza de Olavide a José González Verano, de siete años, causándole gravísimas heridas.

El señor Zulucta, que iba a Tetuán con permiso, se retrasó y cometió la imprudencia de continuar su camino después de haberse retirado la fuerza de protección.

Los moros hicieron una descarga desde bastante distancia, y el oficial resultó gravemente herido en la cabeza.

COTIZACIONES DE BOLSAS

BOLSA DE MADRID
 1 por 100 Interior.—Serie F, 72; E, 72; D, 72.15; C, 73.95; B, 73.90; A, 74; C y H, 73.35.

«Certificados provisionales».—Serie E, 72; D, 72; C, 72; B, 72; A, 72; Diferentes, 72.

1 por 100 Exterior.—Serie F, 83.70; E, 83.70; D, 83.70; C, 83.80; A, 83.80; Diferentes, 83.70.

4 por 100 Amortizable.—Serie C, 87; B, 87; A, 87.

5 por 100 Amortizable.—Serie F, 95.50; D, 95.50; C, 95.50; B, 95.50; A, 95.50; Diferentes, 95.50.

5 por 100 Amortizable (1917).—Serie E, 95.50; C, 95.40; B, 95.40; A, 95.40.

Ayuntamiento de Madrid.—Empréstito 1968, 70; Interior, 92; Villa Madrid (1914), 69; Idem (1918), 92.75.

Cédulas hipotecarias.—Del Banco, 4 por 100, 97.50; Idem, 5 por 100, 105.50.

Acciones.—Banco de España, 531; Tabaco, 290; Banco Hipotecario, 268; Idem Río de la Plata, 231; Azúcar (referente), conato, 50.50; Felguera, 143; Electrica, A. 86; M. Z. A. conato, 30.50; fin corriente, 311; Norte, conato, 295; fin corriente, 296.50; Metropolitan Alfonso XIII, 181.

Obligaciones.—Alicantes, primera, 233; Norte, primera, 54.25.

Moneda extranjera.—Marcos, 10.34; Francos, 35.50; Idem suizos, 105.00; Idem belgas, 37.90; Libras, 22.60; Dólar, 5.89; Liras, 22.60; Escudo portugués, 1.43; Peso argentino, 2.60; Florín, 2.17.

SOCIEDADES Y CONFERENCIAS

«Salvemnos a España»

En el Centro del Ejército y de la Armada pronunció ayer una conferencia don José Anich, sobre el tema «Salvemnos a España».

Comenzó expresando su gratitud hacia el Centro, por haberle ofrecido la tribuna, y saludándole en nombre del Centro del Ejército y de la Armada de Barcelona.

Trasó el cuadro de nuestra decadencia, haciendo hincapié en lo insuficiente de nuestra producción y en el enorme número de analfabetos que hay en España.

Entre los cultivos agrícolas que debiéramos realizar se encuentra el del algodón en Africa y Andalucía; podríamos obtener una cantidad de balas suficiente para proveer a la industria textil española, con lo cual ya no dependeríamos de los Estados Unidos en ese ramo industrial, que tanta importancia tiene en Cataluña.

Urge que pensemos en que hay sin riesgo 72.000 kilómetros cuadrados. Para realizar las obras de riego necesarias, debiera emitirse un gran empréstito de reconstrucción, siguiendo el ejemplo de los Estados Unidos, que resolvieron este mismo problema por medio de la ley Roosevelt. El dinero sobre en España; está en las cuentas corrientes de los Bancos.

Es preciso también abrir vías de comunicación y repoblar los montes; recursos no faltan; lo que no se advierte es valor cívico. Si no nos reconstituimos pronto no tardaremos en perder la independencia material y moral; y vendrán a colonizarlos, y no nos quedará más remedio que morirnos de vergüenza! (Aplausos.)

Pasa a tratar de la cuestión obrera. No hay soluciones definitivas, pero sí transitorias, provisionales. El sistema de las huelgas es un error. Debe volverse a la tasa de todos los productos.

La causa del mal estar obrero consiste en que habiendo perdido por el régimen de la gran industria la esperanza de ser patrono, y reaccionando contra el capitalismo que le oprime. El comunismo no puede ser un remedio, porque es una utopía, y porque sin el estímulo que sólo produce la propiedad individual, el progreso no sería posible. El remedio no puede ser otro que la justicia en la remuneración del trabajo. El sistema del salario es inadmisibile; tiene grandes inconvenientes el destajo, y siendo más imperfecto el de participación en los beneficios, presenta la dificultad de que impone el intervencionismo de los obreros en la parte más íntima del capital, y requiere una honradez exquisita en la dirección de las empresas, para que los obreros no sean burlados en los balances, como con frecuencia lo son los accionistas. El mejor sistema sería el salario mínimo y un tanto por ciento correspondiente al aumento de producción. El Gobierno es a quien incumbe la imposición de las fórmulas jurídicas que regulen estas relaciones.

Pasa a tratar de la unidad nacional. Culpa a Castilla de no haber sabido nacionalizar todas las energías regionales. La obra de la unidad de España se afirmó durante el siglo XIX, primero en la guerra de la Independencia, que tanto costó en Cataluña, y después en la guerra de Africa del 60, que despertó en Cataluña mayor entusiasmo, que en el resto de España. Sin embargo, gaminaba la mala semilla del separatismo, y esto, por causas que se refieren a la región y al Estado. La principal culpa de éste es no haber logrado consubstancializar las energías de las regiones con a Patria española.

Para alcanzar este fin hay que nacionalizar el idioma castellano, adaptándolo a las necesidades modernas, y creando, según el propósito de don Alfonso XIII, la Academia de las Lenguas españolas, así peninsulares como americanas; separar la política de la administración, siendo intrínsecos en cuanto a la unidad política, aunque en lo administrativo sea descentralizada la autonomía política es la máscara que encubre al separatismo. (Aplausos.)

Se refirió a la defensa nacional. Mientras haya Estados, a base de la defensa ha de ser el Ejército. Para dolo a éste de los medios necesarios, hay recursos sobrantes en España, sin gravar el presupuesto. Bastaría hacer tributar a la riqueza oculta, y destinar lo recaudado al presupuesto de Guerra. (Aplausos.)

Los son los medios para salvar a España. Si no sucedimos nuestra indiferencia, no alcanzaremos perdón ni de nuestra conciencia ni de la Historia. La única fuerza viva es el Ejército; él debe salvar a la Patria; escoged—terminó diciendo—, o regeneración inmediata o revolución.

El señor Anich fué aplaudidísimo durante su discurso, y ovacionado al final. La concurrencia numerosísima y muy selecta.

Incidentes en Madrid, Valencia y Vigo

Disparos en la calle del Arenal -Nueve heridos.-Un tranvía de Catarroja tiroteado

A la hora señalada, diez y media de la mañana, arrancó de la plaza de Isabel II la manifestación obrera de la fiesta del trabajo.

Marchaban a la cabeza de la misma Pedro Iglesias, Besteiro, Prieto, Largo Caballero, García Cortés, Calvet, Cordeiro, Rodríguez Julián, Dámar Gutiérrez, Gómez Latorre, Tomás Pérez Carretero y Carolina Esteban.

Seguían las diversas agrupaciones adheridas a la Casa del Pueblo, con estandartes, figurando buen número de mujeres.

DISPAROS Y HERIDOS
 Cuando entraba en la calle del Arenal la manifestación, desde uno de los balcones del hotel Lion d'Or, que ocupa el principal de la casa número 24 un individuo disparó siete tiros con una pistola, dando lugar al siguiente tumulto.

En algunas farmacias próximas fueron asistidos varios contusos, a consecuencia del suceso.

Uno de los manifestantes disparó contra la casa, escabulléndose luego entre la multitud. En su persecución salió el guardia urbano 390, y perdió el sable en las aperturas.

El sujeto desapareció saltándose fuertemente que vestía traje claro.

VIARIOS INCIDENTES
 Un caballo se espantó en la Puerta del Sol; al paso de la manifestación y hubo la consiguiente alarma.

Igual ocurrió en la calle de Alcalá por haber lanzado un cohete uno de los manifestantes.

Al pasar junto al domicilio de la Tabacera, los manifestantes silbaron largamente.

También hicieron muestras de desagrado ante otros lugares por donde pasó la manifestación.

EN LA CASA DEL PUEBLO
 Minutos después de las doce y cuarto comenzaron a llegar los manifestantes a la Casa del Pueblo, donde fueron entrando las banderas de los diversos gremios.

El público se situó delante del edificio y desde los balcones dirigieron la palabra a la multitud los señores Besteiro y Largo Caballero.

Ambos manifestaron que en la lucha empeñada por las reivindicaciones obreras, hay que vencer ante todo y emplear para ello todas las fuerzas; y si éstas no fueran suficientes, recurrir al auxilio de los compañeros en la Internacional.

Piden la socialización de la producción y del trabajo, y terminan diciendo que ante la agrupación de los elementos patronales y que luchan en contra del obrero, la casa proletaria también debe unirse formando un verdadero ejército.

El público aplaudió y se dieron los consabidos vivas, empezando lentamente el desfile.

COACCION EVITADA
 Terminada la manifestación, un grupo de obreros comenzó a silbar el paso de los tranvías en las calles de Hortaleza y Puencarral.

Los abandonaron el coche, que fueron defendidos por don Luis Ribera Saldaña y don Asifredo Cestillo, de la Unión Ciudadana.

Momentos después, hallándose ambos en la farmacia sita en Puencarral, 49, los manifestantes apedrearon el escaparate, rompiendo la luna.

Intervinieron en el incidente algunos practicantes de Farmacia de los que tuvieron recientemente planteada la huelga.

Llegaron las guardias a caballo, que dieron una carga, restableciéndose el orden.

LOS HERIDOS
 Los heridos a consecuencia del suceso ocurrido en la calle del Arenal fueron los siguientes:

Enrique Cano Rojas, de veinticinco años. Padece una herida de arma de fuego, sin orificio de salida, en el hombro izquierdo. Pronóstico grave. Ingresó en el Hospital General. Vive en Madera, 8.

Herida contusa en el muslo derecho. Pronóstico reservado.

José Rolán, de treinta y tres años. Vive en Peñón, 20. Contusiones en el cuerpo y fractura de dos costillas. Grave. Ingresó en el Hospital General.

Eusebio López, de cuarenta y dos; vive en Artistas, 12. Fractura del hueso derecho. Pronóstico reservado.

Emilio Grillardin, de treinta y cinco años. Habita en el callejón de Tudescos, 16. Contusiones y erosiones en la rodilla izquierda. Leve.

Manuel Manzaneque, de cincuenta y dos años, transeunte. Luxación del hueso izquierdo. Leve.

Los heridos fueron curados en el Dispensario de la plaza Mayor por el doctor don Nicanor Alcobenda y los ayudantes señores Terruero y Urbano.

En la Casa de Socorro fueron curados: Benito Hernández, de sesenta y tres años, con domicilio en Milaneses, 2; Amparo Lucasana Pérez, de sesenta y ocho. Vive en Ceres, 30; José Blanco, de treinta y tres. Vive en San Isidro, 5. Todos ellos con lesiones de pronóstico reservado.

DOS DETENIDOS
 Tan pronto como se hicieron los disparos desde el balcón de la casa número 25 de la calle del Arenal, penetraron en ella el comisario señor Fenoll, diciéndolo, como hemos dicho, a dos huéspedes que estaban en las habitaciones que dan a la calle.

Uno de ellos es maestro nacional, sin colocación, de veintidós años, llamado don Matías Alonso. El otro es un oficial del ejército peruano, que se llama don Raúl de la Riva Aguero.

Fueron llevados a la Comisaría de Palacio, como igualmente el dueño de la fonda.

Se hizo un registro en la casa, que dió por resultado el hallazgo de tres revólvers en la habitación del maestro, una caja con 14 detonantes, y debajo de la cama, varias cápsulas iguales a otra disparada en la vía pública.

Los balos disparados son de pistola «prowning». Esta no fué hallada.

Llevados ante el juez de guardia, por los que el maestro dijo que los revólvers los tenía para componer, y que él no había hecho disparo alguno.

Las cápsulas de debajo de la cama manifestaron no saber quien las había colocado allí.

El oficial peruano negó también su participación en el suceso; pero dos obreros que entre otros muchos testigos desfilaron por el Juzgado, le reconocieron como el autor de los disparos.

NUOVA DILIGENCIA
 De madrugada se trasladó el juez a la

En provincias

BARCELONA, 1.—El primero de mayo ha pasado competidamente inadvertido para la población. Los oficios de arte fabrici y textil en su mayoría han trabajado durante esta tarde y otros han trabajado durante todo el día.

Desde las primeras horas de la mañana ha sido crecido el número de obreros que con sus familias se han dirigido a las montañas vecinas a pasar el día aprovechando lo espléndido de la temperatura.

A primera hora de la tarde han ocurrido los comencios de ultramarinos y similares.

Las autoridades han adoptado grandes precauciones, que han resultado inútiles, pues no ha ocurrido nada de particular.

BILBAO, 1.—Se ha celebrado la fiesta socialista sin incidentes. Después de mitinga de la plaza de la Cantera tuvo lugar una manifestación, que preside por el alcalde y los siete concejales socialistas.

OVIEDO, 1.—Se ha celebrado con tranquilidad la fiesta del trabajo en esta capital y en las cuencas mineras de Mieres y Langreo. En Oviedo llevaban las banderas con crespones negros.

En Laviana hicieron los mineros salvas de dinamita. Un cartucho hizo explosión en las manos de un minero, hirándole a él y a un hermano suyo. Ambos ingresaron en el hospital.

Otro cartucho hizo explosión en el bolsillo de un minero, matándole.

COMERCIOS APEDREADOS
VIGO, 1.—Se ha celebrado la manifestación obrera, menos concurrida que en años anteriores, estando abierto casi todo el comercio, contra lo ocurrido otras veces, en que el cierre fué general.

Al pasar los manifestantes por la Puerta del Sol apedrearon un comercio, rompiendo varias lunas. Sonó un disparo y se produjo gran confusión. Se dice que está herido un cabo de guardias municipales.

Los manifestantes continuaron apedreando comercios, farmacias y estancos. Fueron destruidas muchas lunas y artículos de comercio.

La manifestación se disolvió ante la Casa del Pueblo.

TIROS CONTRA UN TRANVIA
VALENCIA, 1.—Desde las primeras horas circularon por las calles principales los grupos de sindicalistas en actitud expectante.

La mayoría de los establecimientos se abrieron por estar sus dependientes solidarios con la Fiesta del Trabajo.

Por la mañana, un grupo trató de detener el tranvía de Catarroja, haciendo varios disparos, que fueron contestados por algunos pasajeros que repelieron la agresión.

Resultó gravemente herida una joven. En la plaza de Emilio Castelar se formó una pequeña manifestación, que dió vivas a Rusia y a la Fiesta del Trabajo.

También poco después otro grupo en la calle de Colón trató de organizar una manifestación, siendo atacado por la fuerza de Seguridad. Se cruzaron más de cien disparos entre guardias y pasajeros.

Hubo tres heridos graves y muchos detenidos.

FRACASO EN ZARAGOZA

ZARAGOZA, 1.—Los obreros habían sido citados en la ribera del Ebro para celebrar la manifestación de 1 de mayo, pero solo acudieron unos 300 y en vista de lo escaso del número desistieron de ella.

La Policía ha detenido al presidente del Sindicato de dependientes de comercio Eduardo Malleu reclamado por el juez especial que instruye las causas por atentado, y al secretario del Sindicato de construcción Sebastián García.

PARA ESTA NOCHE

Un eclipse total de Luna
 Esta noche se producirá un eclipse de Luna, cuya duración, en sus distintas fases, será de seis horas y cuatro minutos, y en su fase de eclipse total, de una hora y doce minutos.

El Observatorio de Madrid ha señalado las siguientes horas para la percepción del fenómeno:

Primer contacto con la penumbra, el día 2, a las veintidós horas cuarenta y nueve minutos.

Primer contacto con la sombra, el día 3, a las cero horas un minuto.

Comienzo del eclipse total, a la una hora quince minutos.

Medio del eclipse, a la una hora cincuenta y un minutos.

Fin del eclipse total, a las dos horas veintiseis minutos.

Ultimo contacto con la sombra, a las tres horas cuarenta y un minutos.

Ultimo contacto con la penumbra, a las cuatro horas cincuenta y tres minutos.

El fenómeno será visible en sus comienzos desde casi toda Europa, Asia, occidental, Africa, gran parte del Océano Indico, Océano Atlántico, América oriental del Norte y América del Sur, y a su terminación, desde la Europa y Africa occidentales, Océano Atlántico, gran parte de ambas Américas y región oriental del Pacífico.

EL DOS DE MAYO

Además de los diversos actos que anunciamos ayer, con que se celebra la fiesta nacional de hoy, esta mañana se dirán misas en el cementerio de la Moncloa y por la tarde se cantará un responso en el mismo cementerio.

Hará los honores militares un piquete de la Guardia nacional veterana.

La Exposición Regevsky

Una cosa que sorprende en la Exposición de Regevsky es el vigor generalizado de los procedimientos modernísimos con empleados por artistas de una sensibilidad exquisita, cansada, decadente, en los que el espíritu tiene una dejadez, una laxitud y una suavidad apagada, elegante y de buen tono, que compone muy bien con los procedimientos.

Es, por tanto, muy interesante estudiar a un pintor como Regevsky, vario hasta parecer distinto de sí mismo; con facilidad de asimilación tan grande, que absorbe con fortuna todas las escuelas; pero que a todas imprime esa fuerza, ese nervio, que es lo capital en todo el arte ruso.

Nosotros, que creemos en la providencialidad de Rusia, que creemos que tiene la misión de vigorizar y robustecer, de dar fibra y músculo a este arte occidental, que desfallece en una languidez confusa; hemos visto con gran complacencia esta Exposición, en la que todo es dinamismo y movimiento, color y vida en lo que que la fuerza se desbordó de los cuadros en detalles de escenografía, como en la capilla de la emperatriz Sofía, y en la teatral vista panorámica de Moscú, con sus bambalinas recortadas y sus montañas de luces eléctricas.

Es curioso observar también, como aquí, donde desfallecen tantos pintores modernos, adquiere nuevo vigor este arte ruso extraño y andariego, que fija en sus cuadros las visiones de una vida errante. Así en los cuadros pintados en Rusia, sin que se note en ellos falta de virilidad, hay una vaguedad, esa imprecisión que da ideas de inmensidades en la literatura del país; hay siempre pureza de color, pero la fuerza de luz, son más evocadores que reales, de un espiritualismo confuso; aquellas florillas de barcos de pesca, que el autor trata repetidas veces en cuadros y miniaturas, son siempre misteriosas, lánguidas y veladas, llenas siempre de misterio, de suavidad y emoción.

En las costas de Italia, en la Corniche y en las cercanías de Niza, la luz clara y precisa equilibra al pintor, hay una mayor exactitud en las obras; con toda su grandísima expresión, las peñas rojas, aquella placida de pueblo, tan tranquila, tan dormida, tan llena de frescura son, por decirlo así, paisajes normales. Pero llega el pintor a Andalucía, el orientalismo ruso que perdura en él se encuentra con nuestro orientalismo árabe, la luz le deslumbraba y hay como una exposición; no hay más que luz y color que se sobrepone a todo, que estalla hasta en las sombras; ahí ciega en las policromías de los edificios de Granada y Sevilla, que se superpone al dibujo, que falsea la verdad, para darnos otra verdad superior: la de aquella luz excitante y embriagadora.

¿Al atraer las miradas el pulso de la vida de tonos; el retrato del matador fíjarle la gitana y las mullicolores esencias de los techos del Alcázar de Sevilla.

La variedad de aptitudes de este artista se hace más patente en las miniaturas; en ellas parece hacerse japonés, pero no se infantiliza; es precisamente donde con más fuerza se muestra si: hondo espiritualismo; parece imposible que con tanta simplicidad se pueda conseguir tanta potencia sugestiva y evocadora, y efecto de una poesía tan intensa; y apenas se ha gustado este arte sutil, se siente una descomulgación ante los cuadros de flores, unas flores de aspectos extraños, a las que es difícil aplicar un nombre, pe-

ro que tienen un relieve sorprendente y hasta un perfume desconocido, porque todo en ellas es de una subjetividad potente y fuertemente expresiva.

Pero esta misma variedad, esta sorprendente sutura con que Regevsky emplea todos los procedimientos y se hace impresionista, cultista y puntillista; esta exageración consciente de la subjetividad, aunque dicen mucho en favor de sus condiciones como pintor, perjudica al conjunto de la Exposición, que resulta algo desconcertante, imprecisa de distintos modos; no es una de esas Exposiciones que no dejan huellas en el visitante, se recuerda, pero confunde, y al salir de ella se nos viene a la imaginación aque Kolenkoff, el personaje de Andreief, que, después de visitar por primera vez una Exposición, anduvo unos días obsesionado, pensando que el Cielo estaba mal pintado y había que tenerlo con otros colores.

HANS

Grave accidente
Cinco personas asfixiadas
 OVIEDO, 1.—En Langreo se cayó el pozo de ventilación de una mina que hace tiempo se halla paralizada una carrea con la que jugaban varios muchachos. La niña María Fernández, de doce años, bajó a recogerla, y como tardara en subir, bajaron en su busca dos hermanos, que tampoco reparcieron.

Sucesivamente descendieron en auxilio de los accidentados, el padre de los tres niños, un hermano, y un tío de este último, sufriendo todos ellos los efectos de los gases acumulados en la galería.

Cuando circuló la noticia acudieron numerosos vecinos, que intentaron el salvamento. Con grandes dificultades consiguió uno de ellos, llamado Eugenio Rosas, sacarlos al exterior; pero sólo se consiguió que reaccionara el niño Gil Fernández.

Los demás perecieron. Se llaman las víctimas: Manuel Fuentes, de sesenta y cinco años; Emilio Fernández, de treinta y dos; su hermano José, de treinta y ocho; y los hijos de éste, María y Justo, de doce y seis años, respectivamente.

CONTRA LA CARESTIA

Cooperativa en Miranda
 MIRANDA DE EBRO, 1.—Se ha celebrado en el teatro una reunión magna de ferroviarios, asistiendo los jefes y modestos empleados.

Se trató del problema de las subsistencias aquí agudizado hasta el extremo de hacer imposible la vida.

Acordóse fundar una cooperativa que abarcará todos los artículos.

También fué leído el reglamento de la Sociedad que agaban de fundar los compañeros de Valladolid, y en el acto se recibieron muchas adhesiones.

SUCESOS

ATROPELLO
 Una tartana atropelló en la plaza de Olavide a José González Verano, de siete años, causándole gravísimas heridas.

El señor Zulucta, que iba a Tetuán con permiso, se retrasó y cometió la imprudencia de continuar su camino después de haberse retirado la fuerza de protección.

Los moros hicieron una descarga desde bastante distancia, y el oficial resultó gravemente herido en la cabeza.

SUEÑO

Resuelto ya el problema de dormir tranquilamente cuando se quiere, y sin inconveniente alguno, no debe altar en ninguna casa ni en viaje un frasco de ELIXIR VERONAL del doctor

SUEÑO

Resuelto ya el problema de dormir tranquilamente cuando se quiere, y sin inconveniente alguno, no debe altar en ninguna casa ni en viaje un frasco de ELIXIR VERONAL del doctor

LOTERIA NACIONAL

EL SORTEO DE AYER

Table with columns: Premios mayores, Nums., Premios, Poblaciones. Lists winning numbers and locations.

Premiados con 300 pts.

Table with columns: Declina, Centena, Mil, Dos mil, Treinta mil, Cuatro mil, Cinco mil, Seis mil, Siete mil, Ocho mil, Nueve mil, Diez mil. Lists winning numbers for various denominations.

TOROS EN BARCELONA

Saleri, Varelito y Mejías

BARCELONA, 1.—Se ha celebrado una corrida de toros en la plaza Monumental. La entrada fué escasa. Primer toro: Saleri, que encuentra al bicho huido...

ESPECTACULOS

LOS DE HOY

LARA.—A las 6, Amores reñidos y Los de cuota; a las 10, Juan José. ESPAÑOL.—A las 6, Juan José; a las 10, Gente de honor. ESCLAVA.—A las 3, 30, La revista Esclava, Rosina es fragil, La multitudinaria...

VIDA RELIGIOSA

Día 2.—Domingo IV después de Pascua. Santos Atanasio, Obispo, confesor y doctor; Segundo, Obispo y mártir; Félix, diácono y mártir, y Germano, Saturnino y Cesario, mártires. La misa y oficio divino son de la Dominica, con rito semidoble y color blanco...

La Muñeca Parisiense

FERNANDO VI, 12. Últimos modelos en vestidos gales y falsetina, a 125 pesetas; trajes sastrer, a 75; sombreros, a 20; faldas lana plisadas, a 25; abrigos y capas seda, a precios increíbles.

TRAJES TALARES

ALFONSO LOPEZ. Carrera de San Jerónimo, 12. MADRID. La casa preferida por sus condiciones.

El mejor CAFÉ. LOS TES más SELETO. LA ESTRELLA. 32, MONTERA, 32. Teléfono 15-55.

PLAZAS DE TOROS

MADRID.—A las 4, 30, seis toros de los herederos de Esteban Hernández, para Saleri, Sánchez Mejías y Valencia. VISTA ALLEGRE.—A las 4, 30, seis toros de Carriquiri, para Rejampango, Félix Merino y Zapatero. TETUAN.—A las 4, 30, seis toros de Bernardo Pérez, para Salvador García, Alcalañero II y Morito.

El azufre marca GALLO

ES EL MEJOR. Bajas estereóscopas, Jabones noreños. Siempre está aerodisponible. Bravo Murillo, 20, Madrid. Teléfono 7.117.

LA "GACETA"

SUMARIO DEL DIA 1. Presidencia.—Real decreto disponiendo de su tribuna al cadáver del almirante don Augusto Miranda y Godoy... Casa de Galicia. Se abre concurso libre para provistar la plaza de inspector de servicios...

¡Yo estoy satisfecho de la vida! desde que no he vuelto a padecer de Estómago gracias al uso del DIGESTÓNICO. Notas militares. UN INCENDIO. Un vapor destruido. CASTELLÓN, 1.—Esta madrugada se declaró un incendio en el vapor «Escolante».

¡Yo estoy satisfecho de la vida! desde que no he vuelto a padecer de Estómago gracias al uso del DIGESTÓNICO. Notas militares. UN INCENDIO. Un vapor destruido. CASTELLÓN, 1.—Esta madrugada se declaró un incendio en el vapor «Escolante».

LA IBERIA. Bajas estereóscopas, Jabones noreños. Siempre está aerodisponible. Bravo Murillo, 20, Madrid. Teléfono 7.117. LA "GACETA". SUMARIO DEL DIA 1. Presidencia.—Real decreto disponiendo de su tribuna al cadáver del almirante don Augusto Miranda y Godoy...

PURGANTE IDEAL es el PALMIL. Tiene todas las ventajas del aceite rísico y ninguno de sus inconvenientes. Automóviles Overland y Dietrich. Camiones Garford. Talleres y Garage "Excelsior", Alvarez de Basco, 7. Exposición: Paseo de Recoletos, 14.-Teléf. S. 428. CLASIFICADOR PROVISIONAL. Número 2.665. Muy útil para la rápida clasificación de cartas o documentos. Sirve también de carpeta para los clasificados los asuntos pendientes que no puedan archivarse definitivamente...

LA ECONOMIA DEL HOGAR

La conseguirá Ud. haciendo sus compras en los siguientes establecimientos.

Dámaso Mengod
"LA PANCHITA"
Comestibles finos. Especialidad chocolates elaborados a brazo
Serrano, 98.-Teléfono S. 454

LA POUPEE
Corsetería
Arenal, 22 duplicado
Corsets de lujo económicos
Especialidad corsets sobre medida.

GABANES Y PELLIZAS
Casa Saamanca
Toledo, 17

Sellos de caucho
Fuentes, 7.
Teléfono, 415-M

La Bandera Mercantil
Magdalena, 2
Camas y muebles la casa más económica
Melocito Saenz Zárate
Carpintería
Especialidad en toda clase de trabajos. - Solidez y economía
Balmundo Lullo, n.º 6.

ALMACEN DE ALPARGATAS y Cordelería
Exportación a provincias
José Andión
Proveedor del Ejército.
Casa fundada en 1881.
Teléfono 4388 y 1642 Corredora Alta, 12, sucursal, Toledo, 62. Madrid.

MOLINO DE CHOCOLATE EL INDIO
Casa fundada en 1847
Luna, 14. Madrid. Tel. 32-15.
PABLO RUIZ
Especialidad en chocolates y cafés.

SAN ANTON
Fabrica de medias de
José Alonso Sánchez
MIEL PURA
Hortaleza, 116.
Teléfono M. 42-86

LINOLEUM, ARTICULOS DE LIMPIEZA
Brillo Sol (Para pisos).
Navajo y Velázquez
Hortaleza, 51. Tel. 12-23.

MANUEL LORITE
Mantas, estameñas, géneros de punto, artículos para obras piadosas.
4. Latoneros, 4.
COMESTIBLES FINOS
Chocolates y Cafés
Marca "El Submarino".
MODESTO MUÑOZ
Fernando VI, 11. Teléf. 62-61. MADRID

MUEBLES DE LUJO Y ECONOMICOS
Precios de liquidación
Alcobas, Comedores, Despachos, y salones
Tapias. Hortaleza, 122

MANTEQUERIA
Comestibles finos
SALVADOR SEVILLANO
Alcalá, 35. Tel. S. 921.-Madrid.
Casa especial en quesos y mantecas. Vinos y licores. Especialidad en empuñados de Salamanca. Surtidos para casa.

CASA ESPECIAL EN COMESTIBLES FINOS
Embutidos de Salamanca
Vinos y licores
Hipólito Sevillaño
Alcalá, 75. Tel. 13-30 S.

El corsé de Oro
Elegancia y economía
Sobrinos de Codes
60, Fuencarral, 60
(Frente a calle Colón)

Coloniales
IZAGUIRE Y PEREZ
Casa Central:
Calatrava, 2
Teléfono, 26-20 M.

SUCURSALES:
Santa Isabel, 34. Teléfono M. 137-01
Atocha, 28. 1134
Bretaña, 10. 1323
Luna, 2. 1370
Calatrava, 31. 70
Goya, 15. 741
Peñón, 2. 89

DOMUS AUREA
FUENCARRAL, 39 Y 41
VENDE EL MEJOR CALZADO PARA CABALLERO, SEÑORA Y NIÑO.— ESTILOS AMERICANOS
Siempre últimas novedades

SUCURSALES
Luna, 6; Luna, 9 y Tudescos, 44.
Teléfono, 25-74

BRILLO ESPEJO. Lo mejor para pisos y muebles. Venta en todas partes. Hortaleza, 122. Teléfono 31-45

LA NUEVA ORIENTAL ESPAÑOLA
Gran surtido en géneros del reino y extranjeros. Cafés, tes, vinos y licores.
PEDRO DE LUCIO
Olizaga, 9 y Villaver. 1.-Teléfono 12-08 S.-MADRID.

"EL ELISEO"
Aparatos para los aluminos. Cuchillos de todas clases.
JULIAN HEREDIA
Vajillas y cristalería
Gran surtido en objetos para regalo.
Pez, 4.-Madrid.

ALMACEN DE LA LATINA
Toledo, 55
La casa mejor surtida en corsets, medias, guantes y abanicos
Precios increíbles

Es nuestro preferente CHOCOLATE por ser el más puro el de I. López Cobos
Molino, Génova, 4

Casa Quirós
Carretas, 22.-Madrid
Fabrica de camisas.-Ropa blanca.-Géneros de punto.-Corbatas, bufandas.-Equipos de novios.
Grandes novedades.
Precio bajo.
Presentando este anuncio 10 por 100 de descuento

SASTRERIA
"La Bandera Mercantil".
Gran surtido en artículos de temporada. Elegancia y economía verdad.
Magdalena, 2

Vinos de la Colonia de San José
Fuencarral, 94 duplicado. Teléf. J. 718.

G. LOBON
Sombreros y calzado de todas clases. Especialidad en sombreros de teja.
Precios económicos
18. Imperial, 18.

RAFABE SEVILLANO
Recalde, 8 y Villar, 11
Teléfono 12-30
Inmense surtido en toda clase de géneros del país y extranjeros. Especialidad en frutas, conservas, caldos, hambres, de mi casa, Alvaraz (Salamanca)

Casa Jiméñez
Mantones de Manila. Mantillas y velos. Grandioso surtido.
Calatrava, 9.

PARA ESTOS ANUNCIOS
El Debate
Sección de publicidad
Marqués de Cubas, 3
Teléfono 398 M.

TERCER ANIVERSARIO EL SEÑOR
Don Federico Bruguera y Ortiz
Falleció el día 4 de mayo de 1917
Habiendo recibido los auxilios espirituales
R. I. P.
Su esposa, doña Teresa Bruguera y Rungaldier; sus hijos, don Juan y doña María; hijos políticos, doña Antonia Santos Saenz y don Pedro del Castillo-Olivares; nietos, María Teresa y Federico; primos, sobrinos y demás parientes,
RUEGAN le encomienden a Dios Nuestro Señor.
Todas las misas que se celebren el día 4 del actual en la parroquia de la Concepción, Instituto Católico de los Padres de la Compañía de Jesús (Alberto Aguilera, número 25), como las que se digan dicho día en el convento de las Carmelitas de Santa Teresa (Avila), así como todas las que se celebren el día 5 en la parroquia de Nuestra Señora del Carmen, y todas las del día 6 en la parroquia de San Luis (calle de la Montera), serán aplicadas en sufragio del alma de dicho señor.
Los excelentísimos e ilustrísimos señores Nuncio de Su Santidad y Obispos de Madrid-Alcalá, Canarias, Badajoz y Sión han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

CASA CARRERO
Muebles de lujo y económicos
VISITEN LA GRAN EXPOSICION. BARQUILLO, 13 y 15, TELEFONO 22-44 M.

MAQUINARIA
para fábrica de cementos, cales, yeso, colores, superfosfatos, briquetas, ovules de carbón, industrias químicas, etc.
LA MAQUINISTA HISPANIA, S. A.
Sucesora de UDO STEINBERG, S. en C.
Capital social: 500.000 pesetas.
BARCELONA
Sucursales: Madrid, Puerta del Sol, 11, Sevilla, San Roque, 7.

VELAS DE CERA CHOCOLATES
QUINTIN ROJZ DE GADIA VITORIA
Venta en Madrid: SATEURNA GARCIA, San Bernardino, 18 (Continería)

EL SEÑOR
Don Jorge Luis Suárez de Tangil y de Angulo
Pastor y Gutiérrez de Santiago
Licenciado en Derecho, agrado diplomático de su majestad católica el Rey de España, caballero de la militar y soberana Orden de San Juan, o de Malta, etcétera
Falleció el día 3 de mayo de 1919 a los veintinueve años de edad
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad
R. I. P.
Sus hermanos, don Fernando, don Francisco y don Juan Ramiro Alfonso; hermanas políticas, la ilustrísima señora condesa de Vallellano y doña Encarnación del Pozo; sobrinos, tíos, primos y demás parientes,
RUEGAN a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios.
Todas las misas que se celebren los días 11 y 13 del corriente en la parroquia de Santa Cruz, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.
(A 7)

ZAPATOS
INMENSO SURTIDO
ULTIMOS MODELOS
BONITOS Y ECO-NOMICOS
"Los Petits Suisses" Fernando VI, 17.

PARA LA TOS
y catarro de garganta y bronquios
Caramelos pectorales Canar
El escultivo y pino. Desl. recetan la boca y aparato respiratorio. Caja, 45 y 70 céntimos. En farmacias y droguerías. La Pratería, Abada, 4. Madrid

AVISO
El Centro de compra ES LA UNICA casa que da todo su valor POR ALZAJAS Y PAPELETAS del Monte aunque estén empeñadas Espoz y Mina, 3, centro.

IMPRESOS SELLOS CAUCHO
Manuel López Ortega
HIJOS ENCOMIENDA, 20

VER BIEN
es vuestro mejor placer
(USAD TORICOS)
American Optical Specialists
Alcalá, 14.-Madrid

EL DEBATE
Redacción y Administración
Marqués de Cubas, 3

IMAGENES
EL MEJOR SURTIDO: PLACAS, MOLERADOS
ORFEBRERIA RELIGIOSA
Dorado, plateado y níquelado de toda clase de metales.
p. METALURGICA: BARQUILLO, 30
MADRILEÑA. GUINEA:

MERINO Y NAVAS
Fábrica de Ropa blanca
Vestidos y Camisería
VESTIDOS PARA COMUNION
PRECIO FIJO.— Pidense catálogos.
Atocha, 14.
TELEFONO 12-30 M.

VINOS Y COÑAC
Casa fundada en el Año 1730
PEDRO DOMEQO
PROPIETARIA de dos tercios del pago de Maclarnudo, viñedo el más renombrado de la región
Dirección: PEDRO DOMEQO Y C. Lórez de la Frontera

Banco de Castilla
Sociedad Anónima fundada en 1871
MADRID.—INFANTAS, 31
AGENCIA A. SERRANO, 88.—AGENCIA EN GIRONA
CAPITAL: 6.500.000 pesetas
RESERVAS: 1.950.000 pesetas

Ordenes de compra y venta de valores en las Bolsas de España y extranjeras.
Cobro de depósitos españoles y extranjeros.
Descuento de papeles de Interior y Autorizables.
Préstamos sobre valores.
Giro, cartas de crédito y órdenes telegráficas de pago sobre España y extranjero.
Cobro y descuento de letras y toda clase de operaciones de Banca.
Cuentas corrientes con interés anual de: 2 y medio por 100 a la vista.
4 por 100 a tres meses.
4 por 100 a seis meses.
HORAS DE CAJA: En el Banco, de diez a dos. En la Agencia A, de diez a dos y de cuatro a cinco.

AGENCIAS
ROYES
PUBLICIDAD en todos los sistemas ORIGINALIDAD ECONOMIA
Casa Central:
Fuencarral, 12 y 15, 1.
Teléfono: 805 M.
Sucursal: Pta del Sol, 6.
Teléfono 41-63 M.

AGUAS
Gustavo Weinberger
BARCELONA-NAPLES 107

TELÉFONOS DE EL DEBATE
Redacción, 365 M.
Imprenta, 369 M.
Administración 363 M.

EMILIO GORTES
AGENCIA DE ANUNCIO
Oficina informativa de Enseñanza
Marqués de Cubas, núm 3

MARIA CANOSA
Artículos para jardín, heladoras, armarios, frigorífico, termo, filtros, jaulas, cafeteras, etcétera
CRUZ, 31, Y CATO, 2

AGUA DE BORINES
Cubo digestivo. Bifosfos. Diabéticos. Infecciones gastrointestinales.
Bolsa de las de agua por la digestiva.

ANUNCIOS BREVES Y ECONOMICOS

ALQUILERES
SE ARRIENDAN locales para industria, almacenes, depósitos, cocheras, etc. Hay balsa, carros y apartadero ferrocarril. propio. Dirigirse: Noriega, Hotel Nuevo Babilonia.

ALHAJAS, piedras preciosas, objetos de oro, plata y platino. ¿Qué cuesta convencerse que nadie las compra a mayor precio que el sucesor de Camilo Orgas? A. García, 13, Ciudad Rodrigo, 12.

SELLOS españoles, pago los más altos precios con preferencia de 1850 a 1870. Cruz, 1, Madrid.

COMPRA alhajas, dentaduras, oro, platino, plata. Plaza Mayor, 25, esquina Ciudad Rodrigo, Platería.

ENSEÑANZAS
OPOSICIONES escuelas nacionales. Preparación completa, incluidas prácticas pedagógicas. Muy próximos ejercicios. Argensola, 6.

POLICIA. Inmediata convocatoria agentes. Sueldo de entrada: 3.000 pesetas. Preparación completa. Provincias, por correspondencia. Profesor técnico especializado. Academia Matritense, Vergara, 8.

ESPECIFICOS
ESPECIFICOS Santoyo, infantes: dentición, picos, pupas, erupciones. Anunciaca, Zaragoza.

QUITAFERINA, cura siempre tóserina. De venta en todas las farmacias.

OTERTAS y demandas
NECESITO un chico para recados. Calle Recoletos, 2, farmacia.

TAQUIGRAFO - mecanógrafo Renault, 14-20, completamente nuevo, limousine de gran lujo, a toda prueba. Ofertas únicamente por escrito, indicando pretensiones, referencias Sociedad Oerlikon. Huertas, 11.

SE VENDE automóvil Renault, 14-20, completamente nuevo, limousine de gran lujo, a toda prueba. Ofertas únicamente por escrito, indicando pretensiones, referencias Sociedad Oerlikon. Huertas, 11.

HERNIADOS: Radical curación, braguero especial. Unica casa. Desengaño, 10, ortopedico. Se envían a provincias.

5.000 METROS lana, gran surtido en cubiertas de moto, desde 25 pesetas. Tesoro, 12-14. Compra y venta toda clase metales.

PERSIANAS, más barato que en fabrica Mas. San Marcos, 26.

PIANO bueno. Quintana, 6, tercero derecha.

BIBLIOFILOS: La biblioteca del excelentísimo señor don Pedro Mirandá seguirá vendiéndose con buenas rebajas todo mes de mayo, desde lunes 3. Horas: nueve una mañana, tres-ocho tarde. Serrano, 5, Madrid

VENDO hotelitos, 7.000 pesetas. Prosperidad. Razón: Pilar, 1, Guindalera.

APARATOS fotográficos, 9 por 12, Ernemann, objetivo doble, dos chasis para placas, marca alemana, 75 pesetas. Roschen, Arbolancha, 2, Bilbao.

SEXTANTE con telescopio, marca alemana, en buen estado. Peretas 175. Roschen, Arbolancha, 2, Bilbao.

VARIOS
SASTRERIA. Hechura traje, 15 pesetas; vueltos, 11. Misión de Pafios, 13.
MUÑOZ. Sastre de señoras y caballeros. Valverde, 28. Por cuarenta pesetas, hechura traje sastre, abrigo de señora, traje, americana o gabán caballero.
AVICUETORES: Aves de lujo. Orpington, Plymouth, Brahma. Catálogos ilustrados gratis. Granja Melina, Nápoles, 99, Barcelona.
TESTAMENTARIA vende alhambra antiguas, perlas y turques, caliz y copón siglo XVI y vitrina de cristal. No se admiten intermediarios. Escriban: Hispano Liso Americana, Puerta del Sol, 6, señor Campos.

BOLSA DEL TRABAJO
NECESITAN TRABAJO
CENTRO colocaciones. Tudescos, 2. 8.320 colocados. Teléfono 1088.

OFRECESE, con inmejorables referencias, buen modista, sombrerera, bordadora y pelotera. Fernández de la Hoz, 4, primero derecha.

SOLEDAD González, sastre y costurera, ofrece para trabajar en su casa o domicilio. Jornal módico. Santa Engracia, 82, principal número 3.

SE NECESITAN ayudantes, aprendices, fantasía, Paula Azco, modista. Espartinas, 3, segundo.

JOVEN de distinguida familia, con inmejorables referencias y conocimiento francés, mecanografía y nociones de inglés, ofrece para secretaria o cargo análogo. F. P. Fernández de la Hoz, 4, primero derecha.

DELINEANTE, preferible práctico en asuntos electricidad, se desea. Ofertas únicamente por escrito, indicando referencias y pretensiones. Sociedad Oerlikon, Huertas, 11.

JOVEN BUENA LETRA, preferible con práctica en archivos, oficina, se desea. Ofertas únicamente por escrito, indicando referencias y pretensiones. Sociedad Oerlikon, Huertas, 11.

OFICINA católica de colocaciones femeninas y Bolsa del Trabajo. Espada, 4, principal; de nuevo a una y de cuatro a siete. Urgen doncellas, cocineras y mucachas para todo. Ofrecemos profesora de pintura y profesoras de elemental, superior y de alemán; señoras de compañía y porteras, y para toda clase de servicios domésticos.

Kiosco de EL DEBATE
CALLE DE ALCALA
FRENTE A LAS CALATRAYAS
E VENDE TODA LA PRENSA CATOLICA